
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАС НОЕ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 нюня 1917  года Q СРЕДА, 13  ДЕКАБРЯ 1972 ГОДА № 291 (14977) Цена 2 кон.

ВПЕРЕДИ -
ФЕДОРОВСКАЯ
БРИГАДА

Хорошо трудятся работни
ки животноводства Федоров
ское фермы совхоза «Мол
чанове кий». Большинство из 
них уже выполнили свои го
довые обязательства. Так, 
старейшая доярка Е. А. Лауб 
надоила по 2.923 килограм
ма молока о-т коровы при го
довом обязательстве 2.800, 
А. П. Москаленко-— по, 2.820 
килограммов., а брала обяза
тельство —  2.750. Близка к 
завершению годового обяза
тельства и одна из старей
ших доярок этой фермы 
Н. Г. Голубида, Ее обяза
тельство —  3.100. Она уже 
надоила 2.928.

Неплохо трудится С. Я. 
Ромащенко. Доить коров на-' 
чйл он совсем недавно, одна
ко успел зарекомендовать 
себя хорошим мастером. 
Сейчас Станислав Яковлевич 
получает в сутки в , среднем 
от каждой коровы по 10 Ки- ■ 
лограммов Молока. Это най- 
лучший показатель на Федо
ровской ферме, да и в совхо
зе. Животноводы фермы 
брали обязательство надоить 
от каждой коровы по 2.950 
килограммов молока. За 11 
месяцев уже получено по 
2;840 килограммов.

В. МАЙКОВ.
Молчанове.

БЛАГОДАРЯ
УПОРСТВУ

. Коллектив Асиновского 
кирпичного завода успешно 
рапортовал о выполне
нии соцобязательств в 
честь 50-летия образования 
Советского Союза. Годовой 
план по выпуску и реализа
ции товара на сумму 870 ты
сяч рублей намечалось за
вершить к 25 декабря и до 
конца года реализовать 
сверх задания продукции на 
10 тысяч рублей. За 11 ме
сяцев коллектив фактически 
реализовал изделий на 811 
тысяч рублей, перевыполнив 
план на 21 тысячу. До кон
ца года будет дано продук
ции не менее чем на 900 
тысяч рублей.

Коллектив снизил затраты 
по производству на 15 тысяч 
рублей протир плана, а до 
конца года обязался довести 
этот показатель до 19 тысяч 
рублей. ’

На предприятии внедрено 
несколько рацпредложений с 
экономическим эффектом 5,2 
тысячи рублей. Новым про
фессиям обучено 67 человек. 
Уровень механизации труда 
возрос на 5,3 процента.

Н. ПИНЧУК.

Во многих леспромхозах 
области знают работников 
этого треста. Они строят 
многочисленные производ
ственные .объекты, жилые 
дома, школы, ясли, клубы. 
Целые поселки лесозаготови
телей остаются, когда уходят 
лесстроевцы, В этой пяти
летке трест быстро расши
ряет свою программу. Объем 
выполняемых в 1972 году 
работ увеличился по сравне
нию е прошлым годом на 21 
процент.' Коллектив треста 
поставил перед собой задачу 
—  в 1975 году освоить ка
питаловложений вдвое боль
ше, чем в 1971 году. С этой 
целью предпринимаются 
большие усилия по расшире
нию существующей промыш

ленной базы. В Томске нача
то строительство завода 
ЖБИ, в Лейне —  завода ар- 
болятовых изделий, в Белом 
Яре скоро будет запущен 
кирпичный завод.

Успешно работает кол
лектив асиновского СУ-24. 
Мы уже сообщали о том. что 
он первым рапортовал о вы~\ 
полпенни юбилейных обяза
тельств. В начале декабря 
асиновцы решили произве
сти ' до конца года не менее 
чем на 300 тысяч рублей 
строительно-монтажных ра
бот дополнительно к годово
му заданию.

Успешно трудится и кол
лектив другого строительно
го управления, базирующего

ся, в Тогуре Колпашевского 
района. Задание по строи
тельству собственными сила
ми колпашевцы выполнили 
за 11 месяцев, а на днях они 
начали работать в счет 1973 
года и по генподряду. Они 
сдали в этом году Два кир
пичных 22-квартирных дома 
и девять деревянных жилых 
домов. Колпашевекое СУ 
оказывает также помощь в 
развитии сельского . хозяйст
ва района. В этом (|оду за
вершено строительство
птичника на пять тысяч кур- 
несушек.

.Очень трудные объекты 
приходится строить двум ме
ханизированным колоннам 
треста в Верхнекетском .рай
оне. Но и там прилагают уси-

г а  П Л А Н Ы  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н Ы
Коллектив Средне-Тымского лесопункта Каргасокского 

леспромхоза, включившись в областное соревнование ле
созаготовителей за достижение наивысшей производитель
ности труда в зимний период, брал на себя высокие обя
зательства. Наш корреспондент попросил секретаря пар
тийной организации лесопункта Тамару Иннокентьевну 
Бурлак ответить на несколько вопросов.

— Тамара Иннокентьев
на, как работают бригады, 
пересмотревшие свои обяза
тельства в честь 50-летия 
образования СССР?

—  На нашем лесопункте 
восемь комплексных бригад, 
и все они трудятся отлично. 
Шесть из них уже выполни
ли свои годовые обязатель
ства, заготовив по 30 тысяч 
кубометров древесины. А  
коллектив, руководимый 
В. Н, Яковенко, закончит 
год с результатом в .32 ты
сячи кубометров. Наиболь
шего же успеха добилась 
бригада- В. В. ПоходшмУже 
сейчас она. имеет на своем 
счету более 32 тысяч кубо
метров. Надо учесть, что 
первоначальное обязатель
ство этого коллектива было 
26.500 кубометров. Оно пе
рекрыто. Достижение всех 
наших бригад очень высокое. 
Юбилейный год они встреча
ют большими трудовыми 
победами.

—  За счет чего добились 
такпх успехов лесозаготови
тели?

—  Успехи наших коллею 
тивов объясняются прежде 
всего тем, что на лесопункте 
широкий размах получило 
социалистическое соревнова

ние. 11 лет назад был орга
низован наш лесопункт. Это 
отдаленный участок. До
браться до нас летом мож
но только по реке, а зимой 
лишь самолетом. Но кол
лектив не чувствует себя 
оторванным от леспромхоза. 
Все годы наши бригады уча
ствуют в соревновании кол
лектива леспромхоза и все 
годы добиваются отличных 
результатов. Нынче лесо
пункт, пересмотрев , ранее 
принятые обязательства, ре
шил дать сверх плана юби
лейного года 14. тысяч кубо
метров древесины. Этот ру
беж мы возьмем.

Залог успехов лесопунк
та в том, что каждая брига
да очень хорошо знает свои 
возможности И сама опреде
ляет предстоящий рубеж. У  
нас в коллективе никто ни
кого не заставляет брать на 
себя обязательства. Но вс.е 
условия работы, сама обста
новка, царящая вокруг, про
сто создают необходимость 
принимать, на себя обяза
тельства. Нынче две бригады 
в начале года решили рабо
тать, не определив для себя 
производственный рубеж. Но 
очень скоро эти коллективы 
заявили, что они тоже хо

тят участвовать в соревно
вании. Бригады взяли на се
бя обязательства и выполни
ли их. Таким образом, социа
листическое соревнование 
явилось движущей силой, 
которая стимулирует рост 
производственных показате
лей.
— Как подводятся итоги 
соревнования?

—  Надо сказать, что ре
зультаты труда в каждой 
бригаде привлекают внима
ние всего коллектива лесо
пункта. Подведение итогов 
проводится сначала в ’цехо
вом комитете профсоюза, 
где победителям вручаются 
вымпелы, а затем итоговые 
цифры передаются, в ра
бочий комитет леспромхоза. 
Коллективы, добившиеся 
наибольших успехов, на
граждаются премиями. Все 
это производится в торже
ственной обстановке я яв-- 
ляется для’ лесозаготовите- . 
лей большим праздником.

Надо отметить, что социа
листические обязательства 
бригад красочно оформ
лены, вывешены для всеоб
щего обозрения в клубе. Та
ким образом, каждый житель 
поселка знает, за что борется 
бригада. I I  эта всеобщая 
гласность не позволяет кол
лективам, взявшим на себя 
об язательства. с ворачи ватъ
с полпути. Кроме того, от
стающие бригады заслуши
ваются на заседаниях цехово
го комитета профсоюза и 
партийного бюро.

Щ & Ш
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ТРУДОВЙЯ
Целъ~уЬ6оение программы ■
Вчера коллектив треста « Т ом лесстрой» завершил годовое 
задание  по объему с т р о и т е л ь н о - м о н т а ж н ы х  работ

Котел высокого давления, с помощью которого выра
батывается пар для турбин, — сложный агрегат со множе
ством контрольно-измерительных приборов. Машинист 
котла Н. В. Казей в совершенств.е освоил оборудование. 
Вот уже почти два десятка лет трудится он на ГРЭС-П и 
справедливо считается одним из лучших работников кот
ло-турбинного цеха.

лия, чтобы не посрамить 
марку лесстроевцев. Лиди
рует среди механизирован
ных колонн коллектив Ком
сомольской ПМК. Он первым 
рапортовал о выполнении 
плана работ, выполняемых 
собственными силами. Кол
лектив ПМК ввел в строй 
15,2 километра лесовозных 
дорог и 36 двухквартирных 
домов.

В целом по тресту выпол- 
. нено строительно-монтажных 

работ на 14,5 миллиона 
рублей. Их объем к концу 
месяца возрастет до 15 мил
лионов рублей. Это самая 
большая годовая программа 
с. тех пор, как существует 
трест.

М. ПАВЛЮК.

С 1966 года на нашем ле
сопункте введен хозрасчет. 
Поэтому каждая комплек
сная бригада имеет план-за
дание на месяц по производ
ству продукции, по числен
ности рабочих, по количест
ву механизмов и произво
дительности труда. Строго 
контролируют сами рабочие 
расход вспомогательных ма
териалов и запасных частей. 
Отпуск всего необходимого 
производится со склада по 
разовым требованиям и с 
указанием конкретного меха
низма.. Расход горючих н 
смазочных материалов учи
тывается по раздаточным ве
домостям. В конце каждого 
месяца подводятся , резуль
таты. И надо сказать, что 
все бригады по-хозяйски от
носятся ко всему, что нахо
дится в их ведении. Да это 
и закономерно. Потому что 
коллектив, который намеча
ет для себя большой рубеж, 
очень тщательно анализиру
ет все резервы. Так соревно
вание позволяет нам доби
ваться не только высоких по
казателей, но и беречь имею
щуюся технику.

Бригада В. В. Походнн по 
итогам года в среднем за 
смену заготавливала по 117 
кубометров. Это на 42 кубо
метра больше нормы. В. ра
боте этого коллектива,не бы
ло никаких случайностей. В 
таком же ритме трудятся и 
остальные бригады лесо
пункта, соревнующиеся за 
достойную встречу 50-летня 
образования СССР.

Нина Кайрова — клейщица цеха № 6 завода резиновой 
обуви. Нина всегда перевыполняет сменное задание, 
работает без брака. Девушка учится в школе рабочей 
молодежи, ведет общественную работу в цехе. Она член 
профбюро.

Фото В. Казанцева.

ДОРОГИ СТАНОВЯТСЯ ЛУЧШЕ
В первую десятидневку декабря коллектив нривотнеин- 

ского дорожного участка № 987 уже трудился в счет буду
щего года. Он занимается строительством н ремонтом до

рог. В этом году коллектив участка построил 19 километ
ров новых дорог и улучшил гравийное покрытие на 16 ки
лометрах. В четыре раза перевыполнено задание по соору
жению железобетонных труб для стока вод. Дорожники до
бились роста производительности труда на 19 процентов, 
сэкономили 12 тысяч рзФлей. Инициаторами добрых дел 
выступают коммунисты участка. Их —  22, а весь кол
лектив —  55 человек. Парторганизация сумела развер
нуть соревнование за досрочное выполнение задания. По- 
ударному трудятся, возглавляя соревнование в честь 
50-летия образования СССР, бульдозеристы . А. Мазуль- 
чик и Н. Ваньков, шоферы П. Пизель и А. Терехов, трак
тористы И. Иоч и И. Хренюк. Сейчас они заняты устрой
ством гравийной дороги между деревнями Пудовка и Воз
несенка. В декабре здесь.будет уложено 2.000 кубометров 
гравия. П. МУСОРИН.

с. Крявошеино.

ГОДОВОЙ -  ДОСРОЧНО
Коллектив Асиновского ремонтно-строительного участ

ка. в декабре трудится в счет будущего года. Он выполнил 
работ поЧщ - на полмиллиона рублей. Сверх плана отре-. 
монтировано 1,5 тысячи квадратных метров жилья, пост-' я  
ровно "несколько новых дбмбв. 8

П. НИКОВ, 1
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. Штабелевщик В. А. Днев работает в бригаде А. Безде
нежного на нижнем складе Новотсгульдетского леспром
хоза. Он один из лучших рабочих бригады, ежедневно 
перевыполняет кормы.

Фото в. Казанцева, 
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Идет подготовка к весне
НАПРЯЖЕННЫЕ 
БУДНИ СЕЛА

П О К А  НЕ Г Р И Н Е !  Г Р М
ТРЕТИЙ год наше, звено 

специализируется на 
выращивании моркови. 

Работаем по системе аккорд
ной оплаты труда, когда за
работок полностью зависит 
от конечного выхода продук
ции Втроем выполняем все 
операции по возделыванию 
моркови от вспашки
земли до уборки урожая.

Нынешний год закончили 
успешно. Несмотря на все 
трудности, вырастили по 
163 центнера с каждого из 
145 гектаров при обязатель
стве 130 центнеров. По 
сравнению даже с благо
приятным 1971 годом при
бавка на каждом гектаре со
ставила 15 центнеров.

Постановление. Централь
ного Комитета КПСС, Сове
та . Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников сельского 
хозяйства за увеличение 
■производства и заготовок 
зерна и других продуктов 
земледелия в 1973 году»

обязывает нас трудиться 
еще напряженнее. Мы при
ложим все силы, чтобы за
нять достойное место в со
ревновании овощеводческих 
звеньев.

Что для этого уже сдела
но? Прежде всего наше зве
но в полном составе участво
вало в ремонте техники. Все 
сеялки, копалки, культива
торы для междурядной обра
ботки и другие сельскохо
зяйственные машины, за
крепленные за нашим зве
ном, закончили ремонтиро
вать в конце ноября. Трак
торы нашего звена ремонти
руются по круглогодовому 
графику. Сейчас они все на 

. ходу.
На поля под будущий уро

жай вывозим органические 
удобрения. Наша цель— со
брать в 1973 году с каждого 
гектара по 165 — 170 цент
неров моркови.

Н. ПРИМАКОВ, 
звеньевой совхоза «Сте- 
пановскшЬ Томского 

района.

—  Все дело будто бы за 
малым, —  говорит главный 
инженер совхоза имени Ш и
шкова В. И. Мищенко. —  Да 
вот не идет у  нас нынче ре
монт техники. Точнее, не так 
идет, как хотелось бы.

Сказать, что в хозяйстве 
не готовились к восстановле
нию техники, было бы невер
но. Здесь разработаны усло
вия соревнования механиза
торов на ремонте, составлен 
график выполнения работ. 
Однако график этот, даже 
если б выполнялся, не обе
спечивает своевременной ре
ставрации сельскохозяйст
венных машин, а он и не 
выполняется.

В четвертом , квартале ны
нешнего года предусмотрено 
отремонтировать 1 0  тракто
ров, 8 комбайнов, 30 ком
плектов борон н 6 плугов. 
Сцепки, культиваторы, ма
шины для работы на карто
фельных плантациях, КЙ Ры,, 
грабли, стогометатели — : все 
это намечено восстанавли
вать поближе к весне, в мар
те-апреле.

Из комбайнового парка на 
линейку готовности постав
лен только 1 агрегат. В чем 
дело? Здесь говорят, что,ма

стерская занята другими ма
шинами, а комбайны «пого
дят». О чем же думали, ког
да составляли график ремон
та?

В Нестеровском отделе
нии еще летом отремонтиро
ваны сеялка и два лущиль
ника, но почему-то инженер
ная служба совхоза в опера
тивной отчетности показыва
ет их неисправными.

—  Ремонт сельхозинвен- 
таря предусмотрен в I — II 
кварталах будущего года, —  
говорит IJ. И. Мищенко, —  
поэтому нет необходимости 
сейчас включать в сводку 
отремонтированные механиз
мы.

Бороны намечено восста
новить к 15 декабря. Это не 
будет сделано. В Чигирин
ском отделении совхоза нет 
кузнеца,, в Новосельцевском 
—  кузнец в отпуске. Ремонт 
борон организован только в 
Нестерове.

До сих пор нет ясности, 
какие запчасти нужны для 
восстановления сеялок, хотя 
их ремонт намечен на пер
вый квартал. Какие детали 
нужны к разбрасывателям 
удобрений, также неизвест
но. Почему-то ни один сов

хоз не подал заявку в район
ное объединение «Сельхоз
техника» на поставку этих 
запчастей.

Не все ладно в совхозе 
имени Шишкова и с органи
зацией ремонтных работ. 
Если трактор готовит сам 
тракторист и. помогает ему 
слесарь, а комбайн —  ком
байнер в паре со слесарем, 
то о ремонте сельхозинвея- 
таря пока никаких разгово
ров: не намечены звенья, 
которые будут выполнять ре
монт, не доведены им зада
ния. 1

Есть опасение, что ремонт 
сельхозмашин . и инвентаря 
затянется, и потому, что не 
все механизаторы относятся 
к нему с должной ответст
венностью. Особенно это на
блюдается у чигаринцев. 
Они решили: поскольку ре
монтируется техника в ос
новном на центральной 
усадьбе, то им и заботиться 
не о чем. Здесь до сих пор 
еще сельхозинвентарь не 
свезен на машинный двор и 
не поставлен на зимнее хра
нение.

Ф. ГОСПОРЬЯН.
Парабельский район.

[в области
ИНСТИТУТ 

МЕНЯЕТ АДРЕС
Вчера подписан акт о пере

даче научно-исследователь
ского института автоматики и 
электромеханики из Томского 
политехнического института в 
Томский институт автоматизи
рованных систем управления и 
радиоэлектроники. Это собы
тие мы попросили проком
ментировать ректора ТИАСУРа 
профессора И. П. Чучапина. 
Вот что он сказал:

—  Изменение прописки 
НИИ автоматики и электроме
ханики продиктовано требо
ваниями времени. На этот ин
ститут возложена обязанность 
возглавить разработку авто
матизированной системы уп
равления народного хозяйства 
Томской области. В создании 
АСУ Томской области будут 
участвовать все вузы Томска. 
Однако ТИАСУР по своему 
профилю непосредственно 
связан с решением этой важ
нейшей задачи. Этим и объяс
няется передача специализи
рованного НИИ в стены дру
гого вуза.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

СЕВЕРНАЯ
АВТОМАГИСТРАЛЬ
Работники стройуправления 

М2 917 под руководством на
чальника управления Ю. И. 
Зебницкого уложили послед
нюю плиту в полотно двад
цатипятикилометровой бе
тонной автодороги, свя
завшей Стрежевой е цент
ральным товарным парком. 
Строительство дороги велось 
больше трех пет. За это вре
мя в условиях сильно заболо
ченной местности дорожники 
выполнили 1.340 тысяч кубо
метров земляных работ, уло
жили в полотно дороги 12.600 
бетонных плит, прорубили зна
чительное количество погон
ных метров просеки.

Много сип отдали дорожной 
новостройке экскаваторщики 
В. Кунченко, П. Юсупов, буль
дозеристы В. ’ Поспелов, 
В. Триппель, автокрановщики 
В. Шевченко, Г. Шабибулин и 
другие.

Новая трасса предъявляется 
государственной комиссии. 
Теперь до центрального то
варного парка можно круглый 
год добираться из Стрежевого 
за полчаса. До этого в холода 
действовал зимник, а осталь
ное время приходилось 
пользоваться вертолетом.

В. ЖУКОВ.

НОВЫЙ КОНВЕЙЕР
На Томском заводе рези

новой обуви закончен монтаж 
нового подвесного конвейера, 
идущего с третьего на вто
рой этаж. Бесконечная цепь, 
к которой подвешены люльки- 
вагонетки, будет переносить 
детали р .участка намазки в 
цех • сборки. Раньше эта опе
рация выполнялась вручную.

Подвесной конвейер разра
ботан в конструкторском бю
ро завода группой инженеров 
во главе с П. Ф. Пугачевым. 
Сейчас группа монтажников 
ремонтно-механического цеха 
под руководством Н. Ф. Пу
зика начала его наладку.

Е. БОРИСОВ.

В ЧЕСТЬ БРАТСКОЙ 
РЕСПУБЛИКИ

Сегодня на подшипниковом 
заводе заканчивается послед
няя трудовая вахта в честь 
братских республик нашей 
страны. Она посвящена Эстон
ской ССР.

С начала года томичи поста
вили предприятиям братской 
республики свыше 13 тысяч 
подшипников различных ма
рок, эстонское республикан
ское обьединение «Сельхоз
техника» получило от завода 
свыше семи тысяч подшипни
ков для тракторов и комбай
нов. В то же время из Тал
лина-ГПЗ получил ряд ценных 
электроизмерительных прибо
ров, которые будут примене
ны для регулировки электрон
ных устройств в лабораториях 
цеха малогабаритных подшип
ников и отдела главного, кон
структора.

В. ЯКОВЛЕВ.

ТАМ, ГДЕ ВСТАНУТ: 
ОПОРЫ

Работники механизирован
ной колонны N2 74 треста 
«Сибэлектрострой», руководи
мые старшим прорабом Е. Г. 
Дьяконовым, вчера полностью 
завершили бетонные работы 
на левом берегу Оби. Здесь, у 
села Малобрагина в Шегар- 
ском районе, весной подни
мется стопятидесятиметровая 
стальная опора перехода 
ЛЭП-220 Томск— Парабель че
рез Обь. Четыре ее ноги обо
прутся на бетонные фундамен
ты, под которые забито сто 
двенадцатиметровых железо
бетонных свай и уложено в 
общей сложности около 
500.000 кубических метров бе
тона. Закончена также сборка 
фундаментоз четырех смеж
ных е переходной опор.

Сейчас работники колонны 
заняты прокладкой зимней до
роги по правому берегу Оби. 
Здесь скоро начнутся работы 
по подготовке фундамента 
для правой переходной опо
ры. i

Я  ИВАНОВ.
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С УЧЕТОМ ВОЗРОСШИХ ТРЕБОВАНИЙ
—  К ,нам, работникам жи

вотноводства, обращаются 
Центральный Комитет на
шей партии. Совет Минист
ров СССР и ВЦСПС с при
зывом о развертывании Все
союзного социалистического 
соревнования за увеличение 
производства, заготовок про
дуктов животноводства. У 
себя на ферме мы провели 
собрание, обсудили этот 
важный документ и рассмат
риваем его как новое про
явление заботы. партии и 
правительства о дальнейшем 
подъеме сельского хозяйст
ва, о повышении благососто
яния всего советского наро
да.. Наши доярки, скотники и 
механизаторы решили до
срочно выполнить взятые 
обязательства и включить
ся во Всесоюзное социали
стическое «соревнование за 
увеличение производства 
продуктов животноводства.

Так сказала на состояв
шемся недавно пленуме 
Александровского райкома 
партии Александра Иосифо
вна Федорова, телятница 
Центральной фермы совхоза 
«Александровский».

Эта мысль рядовой тру
женицы —  конкретным де
лом ответить на постановле
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС —  
была главной в выступлени
ях участников пленума, об
судивших вопрос «О меро
приятиях по дальнейшему 
развитию сельского хозяйст
ва района».

Тон самокритичности и де
ловитости задал докладчик 
неовый секретарь райкома 
КПСС М. А. Матвеев. Рас
сказав о завершении осен
них полевых работ, о дости
жениях лучших тружеников 
полей и ферм, он сосредото
чил внимание главным обра
зом на недостатках, на том, 
что предстоит сделать, что
бы полнее и лучше снабжать 
нефтяников, буровиков, 
строителей томского Севера 
молоком, мясом, овощами.

—  Наши совхозы, —  ска
зал М. А. Матвеев, —  из го
да в год наращивают пого
ловье коров и общее пого
ловье скота. За минувшую 
пятилетку рост составил 
173 процента, а за два года

текущей пятилетки пого
ловье вырастет на 159 про
центов. Поэтому усилия 
парторганизации и руково
дителей хозяйств были на
правлены главным образом 
на строительство животно- 

, водческих помещений. 3,4 
' миллйона рублей капитало
вложений освоено за прошед
шую пятилетку, а за два го
да нынешней пятилетки бу
дет освоено более 5 миллио
нов рублей. За эти годы по
строено на 3.230 мест жи
вотноводческих помещений, 
а также 8.600 квадратных 
метров жилья, ряд произ
водственных объектов. Толь
ко в этом году введены в 
эксплуатацию помещения на 
1.720 голов скота.

Строительство —  важней
шее условие дальнейшего 
развития сельского хозяйст
ва. Поэтому, кроме широко 
развитого t хозяйственного 
способа, строительство в сов
хозах поручено крупным 
подразделениям —  трестам 
«Томскгазстрой» и «Томск- 
нефтестрой».

Сейчас в совхозах, особен
но в «Александровском», 
накопилось много объектов, 
которые уже эксплуатируют
ся, но не закончены строи
телями и не приняты го
сударственной комиссией.

Три года «Томскнефте- 
строй» возводит для совхоза 
«Стрежевской» теплицы на 
шесть тысяч квадратных 
метров, но до сих пор не сда
но ни метра. Не приступил к 
строительству коровника на 
200 голов на центральной 
усадьбе совхоза «Алексан
дровский» трест «Томокгаз- 
строй».

—  Нам, работникам про
мышленных- предприятий, —  
сказал член райкома КПСС 
управляющий трестом
«Томскгазстрой» Г. Ф. Му
равьев, —  надо глубже про
никнуться нуждами и забо
тами села, принимать их, 
как свои. В тресте прошло 
партийное собрание, на кото
ром были выработаны меро
приятия по оказанию практи
ческой помощи труженикам 
села. Определены формы 
шефских связей. Это не 
только укрепление матери
ально-технической базы под

шефных хозяйств, но и под
готовка механизаторских 
кадров, помощь в проведе
нии массово-политической 
работы.

Проблемам шефства по
святили также выступления 
главный механик управле
ния механизации треста 
«Томскгазстрой» В. С. Мер- 
кульев, начальник нефтега
зодобывающего управления 
«Томскнефть» Н. Ф. Ме-ржа 
и начальник Александров
ской нефтеразведочной эк- 
опедиции Н. И. Воронков,.

Большой разговор шел о 
комплексной механизации 
ферм, о подготовке кадров, 
способных управлять новой 
сельскохозяйственной техни
кой. И в докладе, и в вы
ступлениях отмечалось, что, 
несмотря на высокую техни
ческую оснащенность новых 
типовых скотопомещений, на 
фермах преобладает ручной 
труд. Три животноводческих 
комплекса на 1.200 коров 
построены в хозяйствах, и 
ни в одном из них механиза
ция по-настоящему не ра
ботает.

В совхозе «Стрежевской» 
построен коровник с про
граммным автоматическим 
управлением. Он мог бы 
стать настоящей лаборато
рией для многих хозяйств 
области. Но и здесь автомат 
заменен человеком.

С вилами и ведрами вош
ли работники, фермы и в Ла- 
ринский современный ком
плекс. Незнание техники, 
неумение ею управлять ста
ло серьезным тормозом в 
дальнейшем развитии жи
вотноводства района.

Важными условиями по
вышения продуктивности 
животных являются рацио
нальное расходование кор
мов, приготовление их к 
скармливанию. Об этом на 
пленуме тоже шёл серьез
ный разговор. Управляющий 

- Центральной фермой совхоза 
«Александровский» Е. Е. 
Цуксгаузен сказал:

—  В этом году, несмотря 
на тяжелые погодные усло
вия, мы организованно про
вели заготовку кормов и с 
помощью районных органи
заций и - промышленных 
предприятий создали проч

ную кормовую базу. Все кор
ма выдаются с веса, следит 
за этим фуражир.

Однако, как отмечалось на 
пленуме, не везде оправды
вает себя эта новая долж
ность. Фуражир —  человек, 
ответственный за расходова
ние кормов. А  кое-где к 
назначению фуражиров от
неслись формально, не опре
делили круг их обязанностей 
и-прав.

Не на всех фермах введе
на система полумесячного 
составления кормовых ба
лансов, не составляют рацио
ны но видам и группам ско
та. В стороне от контроля за 
расходованием кормов стоят 
еще сельские Советы и 
группы народных контроле
ров. Не на всех фермах соз
даны депутатские посты, и 
комиссии.

На фермах имеются из
мельчители грубых кормов, 
дробилки для приготовления 
хвойной муки, завезены аг
регаты- типа «фуражир», 
механические раздатчики 
кормов. И, как отмечали 
выступающие, есть все воз
можности умело, по-хозяй
ски 1 использовать корма, 
строго их учитывать. Важно 
быстрее создать кормоцехи.

Директор совхоза «На- 
зинскнй» М. К. Мешлок, 
председатель райисполкома 
Н. Ф. Филатов и другие от
мечали, что в комплексной 
механизации ферм, под
готовке кадров и в решении 
других неотложных проблем 
важную роль сыграет социа
листическое соревнование. 
А в организации его еще 
много недостатков.

Партийные организации 
совхозов направляют свое 
внимание на то, чтобы улуч
шить организаторскую и 
массово-политическую рабо
ту на фермах, укрепить наи
более важные производст
венные участки коммуниста
ми, комсомольцами.

На пленуме утвержден 
план мероприятий, который 
будет способствовать даль
нейшему подъему экономики 
хозяйств, образцовой под
готовке к новому сельскохо
зяйственному году.

Т. БОРТНИКОВА, 
наш соб. корр.

с. Александровское.
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Парторганизация совхоза 
«Молчановский» направила 
на фермы 13 коммунистов? 
лучших механизаторов, на 
период стойлового- содержа
ния скота. Они работают на 
приготовлении и вывозке
кормов для животных, дос
тавляют молоко на масло
завод, ремонтируют обору
дование. На Молчановскую 
ферму пришли работать
опытные механизаторы
И. Н. Сердитов, А. С. Веснин, 
н Федоровскую —  А. С. По- 
хиль и А. П. Луцик, на Со- ‘ 
коловскую —  В. И. Лобачев, f  
Н. А. Студенков, на Май- 
ковскую —  член райкома 
партии А. Т. Воробьев и 
другие.

В. РЫНДИН.
Молчановский район.

*  *  *

Бюро Ленинского райкома 
КПСС рассмотрело вопрос о 
состоянии преподавания ис
тории и обществоведения в 
школах района. Отмечено, 
что большинство учителей 
ведут эти дисциплины на 
высоком идейно-теоретиче
ском уровне, умело форми
руют мировоззрение уча
щихся.

В связи с подготовкой к 
50-летию образования Со
юза ССР усилилось внима
ние преподавателей к изуче
нию ленинского наследия, 
воспитанию молодежи на 
примерах жизни и деятель
ности Владимира Ильича. 
Во многих школах ведется 
большая поисковая и иссле
довательская работа.

Но бюро отметило и серь
езные упущения в препода
вании этих дисциплин. Есть 
школы, в которых низка ус
певаемость по истории и об
ществоведению. Недоста
точное внимание уделяется 
оформлению . кабинетов . для 
этих предметов. Случаи 
недостойного поведения уча
щихся свидетельствуют, что 
далеко не всегда получен
ные знания становятся их 
убеждениями.

На заседании бюро при
сутствовали директора и се
кретари партийных органи
заций всех школ района.

3. ИВАНОВА.
★  * *

На днях состоялось пар
тийное. собрание^ в органи.; 
зации кафедр оощес-твенных 
наук Томского политехниче
ского института. Обсуждал
ся ход выполнения постанов
ления ЦК- КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах

по дальнейшему совершенст
вованию высшего образова
ния». Коммунисты наметили 
ряд мероприятий по улуч
шению обучения и воспита
ния будущих специалистов.

Особое внимание собрание 
обратило на то, что кафед
ры должны проводить иссле-. 
дования, имеющие практиче
ское значение для народного 
хозяйства, и социально-куль
турного развития, разраба
тывать проблемы, имеющие 
прикладное значение для 
организации идеологической 
работы.

Р. ГОРСКАЯ.
*  *  *

На открытом партийном 
собрании завода резиновой 
обуви речь шла о помощи 
коллектива подшефным сов
хозам «Чаинский» и «Комсо
мольский». Присутствовали 
делегации из этих хозяйств.

Собрание решило особое 
внимание уделить подготов
ке кадров механизаторов, 
причем практику для обуча
ющихся7 организовать в са
мих подшефных хозяйствах.

Коммунисты пообещали 
помочь совхозам строитель
ными материалами, а также 
обеспечить выпуск сверх
плановой обуви и резинотех
нических изделий для села. 
В конце 1973 года завод на
чнет в подшефных хозяйст
вах строительство животно
водческих помещений.

Т. МИХАЙЛОВА.
* * ★

На днях в Асине состоя
лась научно-теоретическая 
конференция, посвященная 
теме: «Образование и разви
тие СССР —  торжество 
марксистско-ленинского уче
ния по национальному вопро
су и национальной политике 
КПСС». Присутствовали по
литинформаторы, агитаторы, 
лекторы предприятий, совхо
зов,. учреждений района. 
Участники конференции за
слушали доклады заведую
щего кабинетом политиче
ского просвещения райкома 
КПСС Г. В. Николаева 
«Разработка В. И. Лениным 
программы Коммунистиче
ской партии по национально
му вопросу», директора 

• средней школы В. Е. Брю
ханова «Политика партии в 
области национальных отно
шений».

В работе конференции 
. приняло участие более двух
сот человек.

В. ЖУКОВ.

Год назад, окончив с от
личием Томский электроме
ханический техникум, Алек
сей Гордеев стал работать 
мастером в цехе № 6 на го
ловном предприятии объе
динения «Снбкабель».

Учась сам и помогая дру
гим, он в короткий срок за
воевал авторитет среди то
варищей по работе.

Сейчас это опытный ма
стер. Смена, которой руко
водит А. Гордеев, регуляр
но выполняет производствен
ные задания.

НА СНИМКЕ (слева на
право): мастер А. Гордеев н 
скрутчик А. Воронов.

Фото Н. Потапова,

Ю-мнллионный 
посетитель ВДНХ СССР:’

Выставка достижений на
родного хозяйства СССР 
11 декабря встретила
10-миллнонного посетителя. 
Им оказался наладчик ле
нинградского завода «Элек
тропульт» Александр Геор
гиевич Михайлов.

За всю историю главной 
выставки страны эта , цифра 
рекордная.

А. Г. Михайлов приехал 
на ВДНХ с группой комсо
мольских работников Ленин
града на выставку научно- 
технического творчества мо
лодежи. Директор ВДНХ 
СССР К. И. Михайлов при
ветствовал 10-миллионного 
гостя, и вручил ему памят
ную медаль ВДНХ СССР, 
сувенир и цветы. Алек
сандра Георгиевича позд
равил также и член 
делегации, прибывшей на 
ВДНХ для участия в прове
дении дней Украинской ССР, 
директор выставки передово
го опыта народного хозяй
ства УССР В. Ф. Славгород- 
ский и преподнес ему памят
ней подарок.

(ТАСС).

ДОКТОРСКАЯ
ДИССЕРТАЦИЯ
ПЕДАГОГА

С нашим институтом У 
Владимира - Васильевича 
Осокина связана вся жизнь. 
Здесь он учился на факуль
тете русского языка и лите
ратуры. Окончив в 1940 го
ду институт, был призван в 
ряды Советской Армии. А  
вскоре война. В. В. Осокин
—  командир батареи, а за
тем начальник штаба ар
тиллерийского дивизиона.

С 1946 года В. В. Осокин
—  преподаватель;, а. впо
следствии н 'заведующий ка
федрой русского языка и 
литературы нашего инсти
тута. В 1955 году защитил 
кандидатскую диссертацию.

На ученом совете Москов
ского государственного педа
гогического. института им. 
Ленина, недавно В. В. Осо
кин защитил докторскую 
диссертацию. Она посвяще
на описанию и практическо
му изучению в школе н ву
зе различных средств и спо
собов актуализации речи 
(интонационно - звуковых, 
лексических, грамматиче
ских, графических и других) 
с учетом их взаимодействия 
и единства.

Работу В. В. Осокина вы
соко оценили видные уче
ные —  известный специа
лист по психологии , речи 
профессор Н. И. Жилкин, 
доктор педагогических наук 
Л. П. Федоренко, генераль
ный секретарь Международ
ной ассоциации преподавате
лей русского языка и лите
ратуры, доктор филологиче
ских, наук В. г. Костомаров 
и другие.

С. СТЕПИКО,
старший преподаватель 

педагогического ин
ститута.

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНО, БЕРЕЖЛИВО

ХОЗРАСЧЕТ ВСКРЫВАЕТ РЕЗЕРВЫ
и

Птицеводы совхоза «Кол- 
пашевский» обсудили поста
новление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
о развертывании Всесоюзно
го соревнования животново
дов и решили принять уча
стие в этом соревновании.

Новое повышенное обяза
тельство коллектива —  про
дать государству в этом го
ду 10 миллионов 400 тысяч 
штук яиц. Это намного 
больше плана. Итоги 11 ме
сяцев говорят о том, что 
свое слово птицеводы сдер
жат. В ноябре, например, 
производство яиц в совхозе 
должно было достигнуть 32 
тысяч штук в день, а посту
пало из цехов до 46 тысяч. 
Есть возможность обеспе
чить сверхплановую прода
жу продукция ц в декабре, 
-а ' также в наступающем ГО
ДУ-

Надежный помощник на 
пути к успеху —  внутрихо
зяйственный расчет. Совхоз 
получил полмиллиона руб
лей прибыли. Такой же ори
ентировочно будет сумма 
прибыли и нынче.

Более чем две трети всех 
затрат на производство пти
цеводческой продукции со
ставляют корма. В птицевод
стве, так же как на молочных 
и других фермах, первая за
бота —  распорядиться кор
мами по-хозяйски, получить 
от них наибольшую отдачу. 
Добиваться этого помогает 
хозрасчет.

Ежемесячно каждый кол
лектив получает хозрасчет
ное задание, в нем определе
ны затраты труда и средств, 
кормов, указано, какую надо 
обеспечить продуктивность 
птицы и какой должна быть 
себестоимость продукции. 
За перевыполнение заданий 
предусмотрены премии, они 
являются действенным
материальным стимулом. До
статочно % сказать, что в 
прошлом году только за эко- 

, номию кормов многие работ
ницы получили. премиаль
ных от 126 до 532 рублей. 
Значительная сумма премий 
будет выплачена и нынче.

Мы убедились, что хозрас
чет, как метод хозяйствова
ния, не только вскрывает 
резервы. Он же и подклю
чает их в дело, помогая бы
стрее устранять недостатки, 
добиваться лучших результа
тов. Приведу пример. В ок
тябре, чтобы обеспечить 
производство 805 тысяч яиц 
и 110 центнеров птичьего 
мяса, требовалось израсходо
вать по нормам и расчетам 
4.037 центнеров кормовых 
единиц. Однако, израсходо
вав такое количество кормов,... 
птицеводы получили: яиц—
1 миллион 142 тысячи штук, 
мяса —  160 центнеров. Бы
ло сэкономлено 178 центне
ров кормовых единиц.

Такие результаты, конеч
но же, не случайны. Здесь 
сумели лучше наладить под
готовку концентратов к

скармливанию, добились эф
фективного применения вита
минов, микроэлементов:

Раньше при транспорти
ровке терялось немало кон
центратов, теперь доставка 
их от кормоцеха до птични
ков механизирована, потери 
полностью исключены. Не 
все концентраты поедались 
птицей в кормушках, часть 
их попадала на пол. Сейчас 
и этот недостаток устранен. 
Старшая птичница Степани
да Копытова, - убедившись, 
что кормушки изготовлены 
неудачно, предложила свой 
вариант, В столярном цехе 
сделали новые кормушки.

Эти примеры говорят о 
том, что птицеводы стремят
ся быть рачительными хозяе
вами, больше проявлять 
инициативы.

Но рычаги хозрасчета са
ми по себе не действуют. В 
совхозе об этом не забыва
ют. Организовав соревнова- ■ 
ние, обеспечивая его глас
ность, мы стремимся делать 
акцент на экономической 
стороне работы. На специ
альном щите' у проходной 
зоотехник Лариса Мурзина 
каждое утро записывает ито
ги за' прошедший день, опре
деляет первое второе и тре
тье места, занятые коллек
тивами в соревновании. О 
результатах борьбы за эко
номию и бережливость мы 
говорим, проводя беседы в 
цехах. Идет об этом раз
говор и на профсоюзных соб

раниях, которые проводят
ся регулярно, раз в месяц, а 
также на еженедельных за
нятиях птицеводов в школе 
коммунистического труда. С 
лекциями в школе выступа
ют директор совхоза А. А. 
Кондрашов, экономисты 
Л. Ф. Аникина, В. П. Вась
ков, главный зоотехник Pi Н, 
Палагина, другие специали
сты. передовые птичницы.

Первенство в . соревнова
нии сейчас удерживают ра- 

4 ботницы 12-го цеха Мария 
Кузинова, Эрна Кох, Галина 
Скрипкина, Раиса Чуракова, 
Мария Колесникова и Гали
на Комарова. Они уже полу
чили почти по 200 яиц от ку
рицы-несушки. Отличные 
результаты также в цехе, 
где старшей птичницей Гали
на Волкова.

Включившись во Всесоюз
ное соревнование работников 
животноводства, птицеводы 
стремятся сделать все необ
ходимое, чтобы не только 
закрепить достигнутое, но и 
сделать шаг вперед. Для 
этого надо и впредь облег
чать труд птицеводов, совер
шенствовать технологиче
ские процессы, внедрять ав
томатику. улучшать пород
ность птицы, организовать 
по опыту Туганской птице
фабрики так называемый 
беспересадочный метод вы
ращивания молодняка.

В. БЫКОВА, 
зоотехник птицесовхоза 
«Колпашевский» Кол- 

пашевского района.

Р А Б О Ч Е Е  П О П О Л Н Е Н И Е

Ударнице коммунистического труда завода математи. 
ческих машин Елене Васильевне Хотиловской неоднократ
но присваивалось звание лучшего по профессии. По ито
гам социалистического соревнования за I I  и I I I  кварталы 
намотчице цеха элементов средств вычислительной тех
ники Хотиловской присвоено первое место.

Фото Е. Лисицына.

На подготовительном от
делении ТИАСУРа нача
лись занятия. НЮ человек 
стали рабфаковцами —  на 
25 больше, чем в прошлом 
году. Среди принятых —  45 
рабочих, 52 демобилизован
ных воина.

В большинстве это пере
довики производства, отлич

ные воины. Лидия Мальчу- 
кова —  монтажница Слав- 
городского завода радиоап
паратуры, член КПСС, была 
депутатом горсовета. Влади
мир Трофимов— токарь Том
ского подшипникового заво
да, комсорг цеха. Алексей 
Безверхий —  слесарь совхо
за «Кандинский» Томского

района, не раз был отмечен 
администрацией совхоза.

Владимир Антипин —  де
мобилизованный воин, ком
сомолец, специалист первого 
класса, имеет 20 поощрений 
от командования, награжден 
знаком «Отличник Совет
ской Армии», грамотами и 
ценными подарками.

Среди рабфаковцев четы
ре моряка: Владимир Ари
стархов, Виктор Горелкин, 
Александр Тельных, Анато
лий Гончаров. У Владимира 
и Виктора желание учиться 
было настолько сильным, 
что они даже домой не за
ехали. После демобилиза
ции™—  прямо в институт.

поиск продолжается
Состоялось собрание ак

тива работников жилищно- 
коммунального хозяйства и 
ремонтно-строительных орга
низаций области.

Его участники заслушали 
и обсудили доклад начальни
ка областного управления 
коммунального хозяйства 
И. М. Шумилина об итогах 
выполнения плана и социа
листических обязательств, 
принятых в честь 5 0 -летия 
образования СССР, и зада
чах на новый год пятилетки.

Выступившие в прениях 
по докладу начальник обла
стного управления «Обл- 
газ» В. И. Черкашин, секре
тарь парторганизации Том
ского управления водопро
водно-канализационного хо
зяйства В. Т. Локтионов, на

чальники Каргаеокского ком
бината коммунальных
предприятий С. Е. Андрей
чук, Кодпашевского —  Г. П. 
Сусолин, водитель троллей
буса В. Н. Конев, бригадир- 
плотников горремстройучаст- 
ка № 11 С. И, Еембель, за
меститель председателя обл
исполкома А. И. Демчук/ и 
другие отмечали, что работ
ники жилищно-коммуналь
ных служб и ремонтно- 
строительных организаций 
области успешно выполнили 
Десятимесячный план. Насе
лению оказано жилищно- 
коммунальных и бытовых ус
луг на три с половиной мил
лиона рублей (на 11,9.про
цента) больше соответствую
щего периода прошлого го
да.

В области проложены. де
сятки километров водопро
водных, канализационных и 
иных подземных коммуни
каций, ведется строительст
во моста через Томь, начато 
сооружение водопровода на 
базе подземных источников 
левобережья, прокладывает
ся трасса дальнего тепло
снабжения. В Томске пуще
на в эксплуатацию пятая 
очередь троллейбуса. На ба
зе таких предприятий, как 
спецуправление «Гидродор; 
мост», асфальтобетонный 
завод и РСУ зеленого стрб«; 
тельстра, создан дорожный 
ремонтно - строи т е л ь н ы й  
трест.

, Но уровень коммунально
бытового обслуживания на
селения по-прежнему далек

от требований сегодняшнего 
дня. По-прежнему много на
реканий трудящихся на не
достатки в работе пассажир
ского. электрического тран
спорта, в водоснабжении на
селения, благоустройстве 
населенных пунктов и т. д. 
Низко качество строитель
ства и эксплуатации жилищ
но-коммунальных объектов. 
Использование машин и ме
ханизмов организовано пло
хо: в производство слабо
внедряются механизация и 
автоматизация, крайне мед
ленно создается материаль
но-техническая база жилищ
но-коммунальных предприя
тий.

На собрании намечены ме
ры по улучшению работы 
коммунальных служб обла
сти. Его участники еди
нодушно приняли социали
стические обязательства на 
1973. год.

А. ИВАНОВА.

По следам наших выступлений

«МАЛОЙ ФЕРМЕ- 
БОЛЬШУЮ ЗАБОТУ»

В одноименной корреспон
денции, опубликованной в 
«Красном знамени» 15 но
ября, говорилось о плохой 
организации труда на Ермн- 
ловской ферме совхоза «Бо
ломинский» Чаннского рай-, 
она.

. Корреспонденция обсуж
дена в райисполкоме вместе 
с руководителями совхоза н 
Ермиловского отделения. 
Критика признана правиль
ной. Приняты меры по уст
ранению указанных недо
статков.

Весь запас кормов на 
ферме передан на хранение 
фуражиру. Теперь они отпу
скаются строго по рациону, 
организован подвоз кормов. 
На ферме стало чище, уход 
за животными улучшился.

Правда, корма до енх пор 
не запариваются, так как нет 
парообразователя, но они за
ливаются теплым солевым 
раствором, налажено дрож
жевание концентратов. Как 
только на районную базу 
«Сельхозтехники» поступит 
соломорезка, на ферме будет 
организовано измельчение 
соломы.

Так как животноводческие 
помещения старые, пока пет 
возможности оборудовать в 
них механизированную убор
ку навоза. На 1973 год за
планировано строительство 
типового коровника с полной 
механизацией.

Я. КОРОБЕНКО, 
председатель Чаннского 

райисполкома.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



i  *

13 декабря 1972 года :КРАСНОЕ ЗНАМЯ

во-Татьяна Костырева 
яочяльщица кабельного цеха

колпашевского завода «Ме
таллист». Здесь она недавно,

третий год, но специальность 
освоила в совершенстве.

Фото В. Похлебина.

ПЕРВЫЙ го д  училищ а
—  Рождение ГПТУ-28 вы

звано самой жизнью, —  от
ветил директор, —  процес
сами дальнейшего развития 
нашей области, ее промыш
ленности и сельского хозяй
ства. Появляются новые и 
расширяются старые пред
приятия, обновляется техно
логическое оборудование, 
ручной труд все более за
меняется механизмами. Все 
это требует высококвалифи
цированных специалистов, 
которых пока еще не хвата
ет нашей промышленности.

Приведу такой пример. 
Продукция нашей карандаш
ной фабрики необходима 
всей стране. Уже сейчас 
фабрика совершенно не по
хожа ла ту, что была не
сколько лет назад. А  с вво-

В Томске, на базе карандашной фабрики, открывается 
новое профессионально-техническое училище. Его поряд
ковый номер •—  28.' Наш корреспондент встретился с ди
ректором училища Василием Федоровичем Крюковым и 
попросил его рассказать о новом учебном заведении горо
да.

дом в эксплуатацию новых 
строящихся площадей изме
нятся не только условия тру
да, повысится культура про
изводства, но и в два-три 
раза увеличится объем вы
пускаемой продукции по 
сравнению с 1972 годом. В 
ближайшее время уже будет 
сдана первая . очередь глав
ного корпуса № 2 для про
изводства карандашной до
щечки. Это огромное свет
лое здание из стекла и же
лезобетона. В нем будет 
установлено современное

■оборудование, созданы са
мые благоприятные условия 
для труда. Рядом располо
жится четырехэтажное про
изводственное здание с над
земным переходом в глав
ный корпус. Здесь будут 
размещены лаборатории, 
столовая, душевые и другие 
бытовые помещения. На ре
конструкцию фабрики и 
строительство отпущено 
овыше 15 миллионов рублей.

Осваивать новые площа
ди, оборудование должны 
люди грамотные, в техниче
ском отношении развитые.

Возникла необходимость со
здать профтехучилище для 
подготовки операторов-ста- 
ночников, наладчиков, 1 кон- 
тролеров-приемщиков, элек
трослесарей. И поскольку 
фабрике требуется большое 
количество ' строителей, 
ГПТУ-28 будет набирать и 
группы штукатуров-маляров.

Во второй очереди строи
тельства планируется воз
вести корпуса для производ
ства карандашей, древесно
стружечных плит, большой 
инженерный корпус, где, 
кроме того, разместятся ам
булатория, кафе-столовая, 
актовый зал на 500 мест. 
Начнется строительство 
двух многоквартирных жи
лых домов. Уже сейчас до
страивается дом гостинич
ного типа на 328 мест.

После окончания училища 
молодые специалисты пой
дут работать на фабрику. 
Нуждающимся будет предо
ставлено жилье. Средний 
заработок их будет не ниже 
150— 200 рублей.

Во время обучения наши 
воспитанники обеспечива
ются питанием, обмундиро
ванием. ' общежитием. Во 
время производственной 
практики учащиеся будут по
лучать заработную плату.

Сейчас преподавательский 
состав занят подготовкой к 
началу занятий, проводим 
набор. Пользуясь нашей бе
седой и тем, что. областная 
газета уделила нашему 
учебному заведению внима
ние, я приглашаю юношей и 
девушек не моложе пятнад
цати лет и с образованием 
не ниже шести классов по
ступать к нам в училище. 
Найти ГПТУ-28 просто. На
ша . база —  карандашная 
фабрика.

попол-
хозяй-
произ-

Всем
ф ерм ам
России

Опыт организации зимов
ки скота на фермах Марий
ской АССР одобрила объе
диненная коллегия Мини
стерства сельского хозяйст
ва и Министерства совхозов 
Российской Федерации. В 
чем же его суть?

Сначала —  о недавнем 
, прошлом. Нынешнее на ред-

кость сухое лето задело и 
марийское Поволжье, созда
ло немала трудностей жи
вотноводам. Задолго до на
чала зимовки было ясно:- хо
зяйствам республики не 

. удастся сполна запастись 
кормами для скота...

Но работники ферм при
няли меры к использованию 
резервов. В хозяйствах за
готовлено 4,6 тысячи тонн 
веточного корма, убрана и 
взята на учет (ее уже имеет
ся более *30 тысяч тонн) со
лома, припасено несколько 
тысяч тонн других грубых 
кормов.

И еще —  резерв 
нения их запасов. В 
ствах развернулось 
водство хвойной муки. В 
достатке микроэлементы.

К началу зимовки в каж
дом колхозе и совхозе соз
даны цехи по приготовле
нию кормов. В работу вклю
чены 676 дрожжевальных 
установок,- 427 агрегатов 
для запаривания и кальци- 

4 цирования соломы.
.̂. ' J  Пересмотрена и система

\ кормления животных. Те- 
* . ,перь оно ведется дифферен

цированно, в зависимости от 
получаемого надоя. Все ко
ровы разбиты на четыре 
класса. К первому отнесены 
животные с суточными удо
ями 15— 20 килограммов и 
эсе первотелки. Норма корм
ления их такова: 14 кормо
вых единиц, 1,65 килограм
ма —  переваримого белка, 
сто граммов —  кальция, 
75 граммов —  фосфора, 
620 миллиграммов— кароти
на.

Причем классы —  не по
стоянные. Раз в декаду про
изводятся контрольные дой
ки, по их результатам и 
относят животных к тому 
или иному классу. Каждая 
доярка имеет список коров 
с указанием суточной нормы 
кормления. Продумана и 
система материального по
ощрения работников ферм 
за раздой животных. Дояр
ке, если она получает от ко
ровы на втором месяце лак
тации 15 ‘килограммов мо
лока, выплачивается пят
надцать рублей, заведую- 

•J _ , v щему-фермой —  три, скот-
нику —  один рубль.

Что же дала такая подго
товка к зимовке? Прежде 
всего удалось не только 
приостановить спад, но и по
высить продуктивность жи
вотных. Так, суточный вало
вой надой молока вырос в 
конце ноября на 17 процен
тов, а продажа его —  на 18 
процентов. В целом по рес
публике за этот месяц заго
товлено молока на 730 тонн 
больше, чем в ноябре прош
лого года. Словом, созданы 
предпосылки для досрочного 
выполнения государственно
го плана-заказа. ■

Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров и ВЦСПС 
о развертывании Всесоюзно
го соревнования работников 
животноводства вызвало но
вый подъем на фермах. Жи
вотноводы принимают Повы
шенные обязательства.

Заботятся животноводы и 
о дальнейшем росте пого
ловья скота. Отобрано для 

. 1  воспроизводства стада в зим-
т Т  ний период 9,1 тысячи те

лок, шесть тысяч свинок. В 
первом полугодии 1973 года 
намечено получить не менее 
116 тысяч поросят.

Вот так —  по-хозяйски, 
умело учитывая складываю
щуюся обстановку, проводят 
зимовку скота марийские 
животноводы. Объединенная 
коллегия двух министерств 
решила сделать достоянием 
всех ферм России опыт, на
копленный в колхозах и сов
хозах Марийской АССР.

(Корр. ТАСС).
Москва.

МАРТЕНЫ Ж Д У Т  МЕТАЛЛОЛОМ
Темпы наращивания про

изводственных мощностей в 
черной металлургии требу
ют полного использования 
лома и отходов черных ме
таллов.

В сталеплавильном про
изводстве страны металло
лом составляет около 47 
процентов от используемой 
металлической шихты, а в 
электросталеплавильном —  
около 95 процентов. Подсчи
тано, что хорошая подготов
ка вторичного сырья к от
правке в цехи «Вторчерме- 
та» и на металлургические 
заводы дает возможность

ускорить загрузку агрегатов 
металлошихтой и дополни
тельно выплавить сотни 
тысяч тонн стали. А, как из
вестно, металлурги страны 
в честь предстоящего 50-ле- 
тия образования Союза ССР 
приняли повышенные обяза
тельства «по выплавке стали, 
чугуна, производству прока
та.

К сожалению, план заго
товки и сдачи лома за 11 
месяцев в Томской области 
выполнен всего на 95 про
центов. Из 121.578 тонн по 
плану недодано 5.183 тонны. 
Справились с заданием

только три района: Асйнов-
ский —  на 111,8 процента, 
Томский —  на 103,4 и Ле
нинский район •—  на 100 
процентов. Остальные райо- 

■ ны задолжали государству 
около 6.500 тонн и постави
ли под угрозу выполнение 
годового плана. Особенно 
большую задолженность до
пустили: Кировский район—  
1.084 тонны, Каргасокский 
—  597, Верхне-кетский —  
430, Шегарскиц —  412, Па- 
рабельский —  381, Перво
майский —  375 тонн.

Из 750 предприятий и. 
организаций области план

сдачи лома и отходов черных 
металлов за 11 месяцев это
го года не выполнили 280, 
недодав государству 7.250 
тонн..

Большую задолженность 
допустили предприятия и ’ 
хозяйства объединения сов
хозов —  773 тонны, обл- 
сельхозуправления —  159, 
«Обдсельхозтехтшки» —  
391, геологического управле
ния—  213, управления строи
тельства— 313 тонн; заводы: 
«Сибэлектромотор» —  637 
тонн, электромеханический 
—  313, режущих инстру
ментов —  252 тонны. Объе

динение «Томле-спром» не
додало 293 тонны, тресты: 
«То'млеестрой» —  225,
«Томлесдрев» —  100,
«Томсксельстрой» —  74, мя- 
сотрест —  73, «Скотопром» 
—  191 тонну.

Основной причиной невы
полнения государственного 
плана по сдаче лома черных 
металлов является недооцен
ка руководителями пред
приятий этой важнейшей на
роднохозяйственной задачи.

Необходимо тайше отме
тить, что Тайгннское отделе
ние и Западно-Сибирское 
управление железной доро

ги систематически срывают 
подачу вагонов под погруз
ку лома. За 11 месяцев из 
9.550 вагонов недодано 714. 
Из-за этого не отправлены 
с предприятий и цехов 
«Вторчермета» более 5.500 
тонн металлолома.

Руководителям предприя
тий и хозяйств, народным 
контролерам необходимо 
взять под свой контроль это 
важное государственное де
ло.

И. БУРЫХИН, 
начальник областного 

управления «Втор- 
чермет».

Полет «Аполлона- 17»

ПРИМЕР ДЛЯ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА
К 50-летию ОБРАЗОВАНИЯ СССР

НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. 
(ТАСС). «СССР — ■ этрт доб
ровольный союз трудящихся 
многих национальностей — ■ 
за последнюю половину сто
летия вписал в историю мира 
эпохальные достижения», —  
пишет. член Политического 
комитета ЦК Коммунистиче
ской партии С Ш А  Джеймс 
Джексон в журнале «Поли
тики афферс».

Советский Союз являет 
собой пример страны, где 
люди различных националь
ностей смогли достичь сво-- 
боды и процветания в сча
стливой семье, основанной на 
справедливости и равенстве.

Говоря об экономических 
успехах СССР, Дж. Джек
сон подчеркивает, что все 
национальное богатство

страны принадлежит ее наро
ду, в то время как в Соеди
ненных Штатах «львиная до
ля богатства находится под 
контролем кучки миллиарде
ров и весь процесс производ
ства направлен на получение 
прибыли капиталистами».

«Наиболее впечатляющее 
свидетельство того, что 
СССР значит для всего чело
вечества, •— ■ это высоты, ко
торых достигли при социа
лизме когда-то угнетенные 
народы», —  пишет Джексон.

, Он противопоставляет равно
правное йоложение нацио
нальностей в Советском " 
Союзе тем условиям, в кото
рых живут национальные 
меньшинства в Соединенных 
Штатах.

«Опыт СССР и его впе- '

петляющие достижения в 
воплощении в жизнь надежд 
И чаяний когда-то . угнетен
ных национальностей, их 
стремления к равенству, сво
боде, материальному и д у 
х о в н о м у  развитию подтверж
дает жизненную силу~ марк
систско-ленинской теории й 
партийного руководства в ре
шении одной из сложней
ших проблем революции»,—  
подчеркивает Джексон.

«Великое процветающее 
сообщество свободных и рав
ноправных людей —  СССР 
—  будет и впредь служить 
примером созидательной1 си
лы ленинизма на пути к 
свободе, счастью и союзу на
циональностей», —  указы
вает автор в заключение: .

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
(ТАСС). В 22 час. 45 мин. 
10 декабря, (время москов
ское), когда космический 
корабль «Аполлои-17» нахо
дился над обратной стороной 
Луны вне зоны видимости 
наземных станций, был 
включен маршевый двига
тель на̂  тормошение для 
обеспечения перехода с тра
ектории полета к Луне на 
начальную селеноцентриче
скую орбиту.

В 23 час. 33 мин. на Лу
ну упала последняя ступень 
ракеты-носителя корабля 
«Аполлон-17». Оугсмическпе 
колебания, выштнпые паде
нием етупецщ. ; регистрирова
лись в течение 2 часов 
40 мин. четырьмя сейсмо
метрами, установленными 
на Луне предыдущими экспе
дициями на кораблях «Апол
лон».

Сразу же после выхода 
корабля на селеноцентриче
скую орбиту космонавт 
Шмитт, геолог по профессии, 
начал комментировать на
блюдаемый ландшафт. Он 
это делал непрерывно в те
чение нескольких часов, ис
ключая только те' периоды,

когда корабль был за Луной 
и не мог поддерживать связи, 
с Землей. Шмитт, в частно
сти, засек вспышку у тем
ного горизонта Луны, кото
рая, по его мнению, была 
вызвана падением метеорита 
в районе кратера Гримальди. 
На втором витке по селено
центрической орбите космо
навты наблюдали расчетное 
место посадки своего кораб
ля. На третьем витке Шмитт 
с помощью бинокля наблю
дал Землю и зарегистриро
вал облачность в районе се
верной части Тихого океана 
и северо-западной части аме-' 
риканского континента. От
мечается, что подобные гло
бальные Наблюдения облач
ного покрова Земли с. селе
ноцентрической орбиты про
водились впервые.

Все бортовые системы ко
рабля «Аполлон-17» функ
ционируют нормально. На
блюдался небольшой пере
грев бачка с жидким водоро
дом, однако эта неполадка 
легко, устраняется, посколь
ку космонавты могут регу
лировать систему подогрева 
бачка вручную.

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в 20 часов 
20 мин, по московскому вре
мени лунная кабина с кос
монавтами Сернаном и 
Шмиттом на борту отдели
лась от основного блока кос
мического корабля, чтобы че
рез два с половиной часа со
вершить посадку в северо- 
восточной части видимой 
стороны Луны. Основной 
блок, в котором остался кос
монавт Эванс, совершает по
лет по селеноцентрической 
орбите. Траектория обоих 
блоков после их разделения 
подверглась коррекции, в 
результате чего основной' 
блок вышел на «орбиту 
встречи» с лунной кабиной, 
намеченной на 15 декабри, а 
лунная кабина подошла к 
спутнику Земли на расстоя
ние около 13 километров.

Посадкой лунной кабины 
в 22 , часа 55 мин. на поверх
ность Луйы завершается 
день 11 декабря для космо
навтов. В ночь на 12 декаб
ря Сернан и Шмитт, соглас
но программе, должны раз
герметизировать .свою каби
ну, а затем выйти на поверх
ность Луны.

ИТОГИ СЕССИИ НАЦИОНАЛЬНОГО 

СОВЕТА' КОМПАРТИИ ИНДИИ
ДЕЛИ, 11 декабря. 

(ТАСС). В индийской столи
це завершила работу сессия 
Национального совета Ком
мунистической партии Ин
дии. В единодушно одобрен
ной резолюции, посвященной 
празднованию в Индии 50-ле
тия образования СССР, КИИ 
призывает все партийные ор
ганизации, отделения Индий
ско-советского общества по 
развитию культурных свя
зей и все массовые демокра
тические организации страны 
широко отметить славный 
юбилей многонационального 
социалистического государ-~ 
ства —  Советского Союза.

По решению Националь

ного совета Компартии начи
ная с 21 декабря по всей 
стране пройдут массовые ми
тинги, демонстрации, фору
мы друзей Советского Союза 
в честь исторического юби
лея Советского государства.

В документах, одобренных 
сессией Национального сове
та КПИ, содержится также 
■решительный призыв к пре
кращению войны во Вьетна
ме и восстановлению мира в 
Индокитае. Компартия Ин
дии подтверждает свою пол
ную солидарность с борьбой 
героического вьетнамского 
народа против империалисти
ческой агрессии, за мир и 
национальное освобождение.

УСПЕХ ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ СИЛ
ТОКИО, 11 декабря. 

(ТАСС). Корр. ТАСС В. За
цепин передает: Крупным ус
пехом социалистической и 
коммунистической, партий 
закончились состоявшиеся ' 
вчера выборы в нижнюю па
лату японского парламента. 
На 31 и 24 места соответ
ственно эти партии увеличи
ли число депутатских манда
тов в парламенте. В резуль
тате окончательного подсче
та голосов социалистическая 
партия имеет в парламенте 
118 мест (в прежнем составе 
—  87). Коммунистическая 
партия завоевала рекордное 
в послевоенное время число 
депутатских мандатов -—  
38 вместо имевшихся 14 в. 
прежнем составе парламента.

Несмотря на огромные фи
нансовые средства, ̂ брошен
ные правящей лйберал^ьно- 
демократической партией на 
избирательную кампанию,

она получила всего 271 ме
сто против 297, имевшихся 
ранее в парламенте.

Серьезное поражение по
терпели так. называемые 
партии среднего пути —  ко- 
мэйто и партия демократи
ческого социализма, нередко 
блокировавшиеся с либерал- 
демократами по основным 
вопросам внутренней и внеш
ней политики. Они получили 
соответственно 29 против 
47 II 19 против 29 мест, 
имевшихся ранее в парла
менте. 1

В нижнюю палату прошли 
также 16 независимых кан
дидатов. Полагают, что мно
гие из них сразу же после 
избрания присоединятся к 
ЛДП.

Сохранив большинство в 
парламенте, либерально-де
мократическая партия полу
чила право формировать но
вое правительство.

Ж О ЛН ЕЖ  В О Л Ь Н О С ТИ » О П О Л И ТИ К Е  ПЕКИНСИОГО Р УК О В О Д С ТВ А«

ВАРШ АВА. 11 декабря. 
(ТАСС). Пекинские руково
дители предали интересы 
международного коммунисти
ческого движения во имя 
своих великодержавных 
планов, констатирует газета 
«Жолнеж вольности» в ком
ментарии по поводу внешней 
политики пекинского руко
водства. Политика Пекина 
направлена против единства 
социалистического содруже
ства: одна из целей этой по
литики —  торпедировать 
усилия по укреплению евро
пейской безопасности.

Прошел год с момента, 
когда были восстановлены 
права КНР в ООН. Как под
черкивает «Жолнеж вольно
сти», китайская делегация в 
ООН очень быстро доказала 
нежелание Пекина участво
вать в решении главных про
блем современности-на сто
роне мировых, сил прогресса. 
Пекин встречает в штыки 
все мирные инициативы. Со
ветского Союза и других со
циалистических государств. 
Газета разоблачает попытки 
представителей. *КНР выда
вать себя за защитников «ма

лых и слабых» стран. Она 
называет циничными акции 
Пекина против права народа 
Бангладеш на самоопределе
ние, против принятия этой 
страны в ООН.

События , нынешнего года 
в то же время свидетельству
ют об изменении позиции; Пе
кина в отношении капитали
стических стран. Пекинские 
руководители, пишет «Жол
неж больности», рассматри
вают эти страны как союз
ников в борьбе за осуществ
ление своих великодержав
ных устремлений. С особен

ным вниманием Пекин отно
сится к западноевропейским 
странам, входящим в евро
пейское экономическое со
общество, проявляя заинте
ресованность в установлении 
связей с этой организацией, 
в сотрудничестве с ней. Ки
тайское руководство высту
пает за превращение Запад
ной Европы в некую «тре
тью силу», которую они хо
тели бы использовать для 
проведейия своей политики, 
враждебной Советскому Со
юзу, отмечает в заключение 
«Жолнеж вольности».

Заявление премьер- 
министра Афганистана

КАБУЛ, 11 декабря. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание нижней палаты 
парламента, на котором с 
программным заявлением 
правительства выступил но
вый премьер-министр Афга
нистана Муса Шафик.

Он дал подробный анализ 
внутреннего положения'стра
ны, отметив, что главной 
задачей нового правительст
ва на данном этапе является 
преодоление трудностей, вы
званных повторявшейся в те
чение двух лет засухой. Пра
вительство, сказал премьер-, 
министр, уделит самое при
стальное внимание развитию 
сельского хозяйства и пред
примет необходимые шаги 
по обеспечению крестьян 
землей.,

Афганистан, заявил далее 
М. Шафик, будет проводить 
политику мирного сосущест
вования с другими государст
вами.

Он подчеркнул, что дру
жественные и добрососед
ские отношения между Аф
ганистаном и Советским Со
юзом будут укрепляться и в 
дальнейшем.

ЗАСЕДАНИЕ РУКОВ ОД ЯЩ ИХ ОРГАНОВ СДПГ
БОНН, 11 декабря. 

(ТАСС). В Бонне состоялось 
заседание руководящих ор
ганов социал-демократичех 
ской партии —  правления, 
партийного совета и конт
рольной комиссии, на кото
ром обсуждались вопросы, 
связанные с результатами 
состоявшихся 19 ноября вы
боров в бундестаг, а также 
ход переговоров между пред
ставителями СДПГ и СвДП 
о создании нового коалици
онного правительства.

Выступая на заседании, 
председатель СДПГ, канцлер 
В. Брандт подчеркнул, 'Что 
выборы 19 ноября имеют 
«историческое значение» для

социал-демократической пар
тии. Она одержала крупную 
победу и теперь представле
на в бундестаге самой силь
ной фракцией.

Как подчеркнул В. Брандт, 
теперь задача состоит в том, 
чтобы, действуя в рамках 
правительственной коалиции 
со СвДП, завершить выпол
нение правительственной 
программы, принятой в 1969 
году, и полностью осущест
вить программу, с которой 
СДПГ выступала на выборах 
1972 года.

Это, подчеркнул Брандт, 
означает проведение «поли
тики консолидации, прими
рения и обновления». Он

высказался за продолжение 
активной внешней политики, 
направленной на нормализа
цию отношений между Во
стоком и Западом.

Заместитель председателя 
СДПГ, председатель социал- 
демократийрской парламент
ской фракции Г. Венер сде
лал на заседании руководя
щих органов СДПГ доклад о 
ходе переговоров между ко
миссиями СДПГ и СвДП об 
образовании нового коалици
онного правительства. Венер 
отметил необходимость про
должения правительственно
го сотрудничества со СвДП 
«на основе принципов, выра
ботанных в 1969 году».

РЕШЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА АВСТРАЛИИ
КАНБЕРРА, 11 декабря. 

(ТАСС). Правительство Ав
стралии приняло решение в 
течение трех недель отозвать 
из Южного Вьетнама, свой 
военный персонал. Об этом 
сообщил заместитель пре

мьер-министра Л. Барнард. 
В настоящее время в 'Ю ж
ном Вьетнаме находится 
150 австралийских военных 
советников.

Такое же решение приня
то правительством Новой

Зеландии. Премьер-министр 
Новой Зеландии Н. Кирк за
явил сегодня в Веллингтоне, 
что его страна отзовет свой 
военный персонал из .Южно
го Вьетнама в ближайшее 
время.

ЗАЯВЛЕНИЕ П Р Е З И Д Е Н Т А  П А К И С Т А Н А
ИСЛАМАБАД, 11 декаб

ря. (ТАСС). Президент Па
ри считает признание Бан
гладеш. необходимостью.

кистана 3. А. Бхутто заявил na^ | ^ xanaKT” aBHCTo B ° f Ка- 
в Лахоре, что, исходя из рачи, генеральный секретарь 
объективных обстоятельств, пакистанской народной пар

тии (ПНП) Д. Рахим, в ча
стности, заявил, что сейчас 
ошибочно противодейство
вать признанию Бангладеш, 
поскольку почти весь мир 
уже признал это государство.

Новинки
техники

КОНТЕЙНЕРЫ 
НА КОЛЕСАХ

Автомобильный фургон, в 
котором совмещены • про
фессии грузовика и подъем
ного крана, создали новато
ры управления «Главленавто- 
транс». Погрузка и выгрузка 
пяти тонн различных това
ров, находящихся в двух 
контейнерах, занимает всего 
несколько минут. Гидравли
ческая система, смонтирован
ная на серийном грузовике, 
снимает и устанавливает их 
без помощи грузчиков.

Опыт эксплуатации пер
вых контейнеров на коле
сах показал их высокую 
экономичность и маневрен
ность. При равной загрузке, 
одинаковой нокекклатуре пе
ревозимых грузов такой ав
томобиль оказался почти 
вдвое производительнее ав-. 
тофургонов старой конструк
ции. Городские контейнер
ные перевозки- с примене
нием съемных кузовов по
зволят более рационально 
использовать труд грузчиков 
и шоферов.

В мастерских управления 
создан специальный участок 
для серийного перерборудо- 

Твания автомобилей в кон
тейнеровозы.

Ленинград.

УЛЬТРАЗВУК-  
ДЕФЕКТОСКОП

На Руетавском металлур
гическом заводе группа спе
циалистов разработала уль
тразвуковую дефектоскопи
ческую установку «Листо- 
ход-1» для промышленного 
контроля горячекатаного ли
ста на стане «2100». С 'ее 
помощью можно выявлять 
расслоения и раскаты метал
ла непосредственно в техно
логическом потоке, вести ра
циональный раскрой и обрез
ку листов, их сортировку.

Это не единственная но‘- 
винка, поступившая в рас
поряжение металлургов. В 
трубопрокатном цехе пред
приятия внедрена феррозон- 
довая дефектоскопическая 
установка «Дукат-219», со
бирающая н обрабатываю
щая информацию о качестве 
труб при непрерывной про
катке. Такие установки в со
вокупности с «автоматизиро
ванными системами управле
ния и электронной техникой 
обработки информации обес
печивают выпуск продукции 
с заранее заданными физи
ко-механическими свойства
ми.

Рустави.

СОЗДАНО АРМЯНСКИМИ 
ХИМИКАМИ

В радиотехнике и поли
графической промышленно
сти найдет широкое примене
ние новый поливиниловый 
спирт, производство которо
го освоил ереванский завод 
«Поливинилацетат». Этот хи
мический продукт предназна
чен для скрепления деталей 
из различных материалов. 
Его. разработали местные 
специалисты с помощью сот
рудников ленинградского на
учно-производственного объ
единения «Пластполимер».

Продукция ереванских хи
миков —  высококачествен
ные синтетические смолы, 
фильтры, склеивающие' ве
щества—  поставляется сей
час во все экономические 
районы страны. Она исполь
зуется в автомобилестрое
нии, электронике, радиотех
нике прецизионном станко
строении, ВО многих других 
отраслях 
■ства.

народного хозяй-

' Ереван.
(ТАСС).

V
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ИЗ декабря 1972 года ~

к и н о подвиг
МРЕЯ 5 Ш К И Р Ц Е В Й

Tot, кто уже успел по
смотреть этот фильм, надол
го запомнит необычайно ем
кие, , волнующие кадры. Ра
кета — ' та самая ракета, ко
торой . сужденоi унести. в кос
мос. .... первый , искусственный 
спутник Земля, —  готова, 
отлажена, .тысячу раз прове
рена. Настала пора . вывести 
ее из эллянга, Медленно, как 
на, торжественном шествии, 
начинает она. двигаться- по 
рельсам. ..Она идет., горизон
тально, вперед дюзами, свер
кающими золотистым метал
лом. Рядом с ней так, же 
медленно идут люди. Они. ка
жутся .совсем., маленькими 
рядом с ее громадным те
лом. Но эти люди —  гиган
ты. ■ Именно - оди. ^задумали, 
рассчитали, и -построили —  
.впервые в мире —  это гран
диознейшее... сооружение , в 
'Котором воплотились и сов
ременная техническая
мысль, и контуры инженер
ной эстетики будущего.1

...(Звучит торжественная 
музыка, медленно движутся 
люди рядом со своим гигант
ским созданием,.,; и зритель 
все яснее... начинает пони
мать, что Даниил Храбровиц- 
ки'й, сценарист и режиссер- 
постановщик новой ленты 
«Укрощение огня» (киносту
дия «Мосфильм»), делал не 
просто еще одну биографи
ческую ленту, • а стремнл.ся 
создать своеобразный кино- 
монумент тем, кто осущест
вил дерзкую мечту челове
чества о прорыве в космос.

Во многом это . ему уда
лось. Удалось показать неве
роятную, нечеловечески
трудную работу на пути к  
достижению цели. Такую 
эмоционально - насыщенную 
драму научно-технических 
идей, такие коллизии чело
веческих характеров, кото
рые не выдумать драматур
гу: Они действительно были 
в жизни. Да, древние были 
правы в том, что путь к звез
дам лежит через Тернии. Ка
кой же верой в своё дело, в 
самые дерзкие научные идеи 
надо было обладать, чтобы 
преодолеть эти тернии!

Начало космической эры 
—  наши дни. Мы —  совре
менники удивительных дер
заний человечества. И по
этому за образами главных 
героев фильма легко угады
ваем их прототипы. И все- 
таки надо-иметь в виду, что 
«Укрощение огня» —  фильм 
художественный, и ставить 
знак равенства между обра

зом Андрея Башкирцева, 
созданным К.' Лавровым, и 

, реальным Главным < Конст
руктором ни в коей мере 
нельзя (особенно это отно
сится к, лирической линии 
фильма).
' Кириллу Лаврову, на наш

взгляд,. удалось' главное —
он сыграл человека, одержи
мого большой идеей. Не 
химерой, не. «журавлем в 
небе», как это считали мно
гие, но идеей почти фанта
стической и в то же время 
реальной. Доказательству 
реальности этой идеи Баш
кирцев и посвятил всю свою 
■жизнь —  без остатка. От 
пояуфантастической лекции 
вт нетопленом клубе. Магни- 
тостроя, от встречи с гени
альным Циолковским (его ве
ликолепно играет И. Смок
туновский) - через трудно
сти первых пятилеток, через 
кровь и беды войны пронес 
Андрей ■ Башкирцев свою 
мечту, И дождался ее воп
лощения.

И здесь надо сказать об 
очень важной составляющей 
фильма. В картине есть та
кая сцена. Еще идет война. 
Еще ..Башкирцев и его сот
рудники и единомышленни
ки думают только о серий
ном выпуске «катюш» для 
того, чтобы быстрее добить 
уползающего в свое логово 
врага. А  приехавший на за
вод член ЦК и Государст
венного Комитета Обороны 
Лагунов (артист А. Попов) 
неожиданно говорит: настала 
пора думать о ракетах, о 

, космосе,. Вот это требова
тельное и чуткое внимание 
партии, руководителей стра
ны к тому, что многим каза
лось только красивой меч
той, постоянная поддержка 
творческих поисков Башкир
цева и его товарищей и в то 
Же время умение сказать; 
кбгда нужно, суровую прав
ду — - Все это умно и тактич
но показано в фильме.

В новой работе мосфиль- 
мовцев немало по-настояще
му волнующих эпизодов. Это 
и упоминавшаяся уже встре
ча Башкирцева с Циолков
ским, и кадры, рисующие по
лет первой довоенной —  ма
ленькой опытной— ракеты. 
Это запоминается: горстка
людей, собравшихся на белом 
снегу вокруг- похожей на иг
рушку ракеты; сняв шапки, 
они негромко поют «Интер
национал», они в этот мо
мент видят будущее.. И, ко
нечно, с захватывающим ин

тересом смотрятся все кад
ры. как бы расшифровываю
щие нам то, что мы знали.по 
скупым строчкам сообщений 
ТАСС: космодром, ракета на 
стапелях, пункт управления 
полетом...

В фильме много превос
ходных актерских работ. Вот 
соратники Башкирцева. Ве
селый, ироничный, немного 
суматошный Женя (И. Гор
бачев), нервный,- импульсив
ный Сретенский (В. Сафо
нов); Суровый. Целеустрем- 
лённый. верный , долгу сол
дата. и друга Генерал
(И. Владимиров). Эти и мно
гие другие, в том числе и 
занятые только в эпизодах, 
артисты создают в фильме 
прекрасный ансамбль.

.Нельзя не сказать слов 
высокой похвалы в адрес
главного оператора Сергея 
Вронского, главного худож- 
ннка-постановщнка Юрия 
Кладиенко •—  их работа, ве
ликолепна. Многие, казалось 
бы, сугубо технические кад
ры смотрятся, как поэма 
красок, как симфония совре
менной технической эстети
ки. Превосходную музыку к 
фильму написал Андрей 
Петров. Думается, она будет 
звучать и с концертной эст
рады.

Все сказанное выше не 
значит, конечно, что новый 
фильм творческого объеди
нения, «Товарищ» свободен 
от недостатков. Они прежде 
всего заложены в сценарии. 
Д. Храбровицкнй стремился 
вложить в него как можно 
больше фактического мате-1 
риала, и это обернулось не
которой фрагментарностью. 
Надуманной, идущей скорее 
от кино, а не от жизни, ка
жется линия взаимоотноше
ний Андрея и Наташи. Неко
торые военные кадры из
лишне красивы —  здесь от 
художника и оператора тре
бовалось больше сдержанно
сти. В целом же фильм на 
трудную, и новую тему, безу
словно, 5'дался. И не только 
потому, что зритель надолго 
запомнит полюбившихся ему 
героев. Он уходит из кино
театра с высоким чувством 
гордости за наш народ, за 
нашу партию, за ученых, 
конструкторов, инженеров, 
рабочих, летчиков, которые 
совершили великий космиче
ский подвиг, вписанный золо
тыми буквами в историю че
ловечества.

Б. BQPHCOB,

Участники художествен
ной самодеятельности Верх- 
некетского районного Дома 
культуры выступают с кон
цертами во многих поселках. 
Разнообразная программа

хорошо воспринимается зри
телями. Школьник Григорий 
Тупикин —  одни из лучших 
баянистов в самодеятельном 
коллективе. В его репертуа
ре— произведения классиков

и народные мелодии. Работ
ницы комбината бытового 
обслуживания Надежда Во
ронкова и Екатерина Фате
ева с ученицей средней 
школы Галиной Заскалкиной

—  рсполнители танцеваль
ных номеров. Более^ста пя
тидесяти человек объединя
ет самодеятельный коллек
тив Дома культуры.

Фото Э. Стойлова.

1 0 0  с т р о к  

с места события

В ночь на субботу, 9 де
кабря,, ударил крепкий'мо
роз. На улице Тверской в 
областном центре прорвало 
трубу теплосети. Люди спа
ли, а из -их жилищ- медлен-1 
во; у-ходило теплой

Утром приехала аварий
ная бригада горжилуправ- 
леяия. Но что могли сделать 
три человека? Тогда были 
вызваны ремонтники из до
моуправления №' 8 .  Почти 
сутки под жгучим ветром, в 
сорокаградусный мороз ис
кали они место поврежде
ния. А  когда докопались -—  
ахнули. На протяжении поч
ти 80 метров труба проржа
вела и была совершенно не 
пригодной к эксплуатации.

Время не ждало. С каж
дой минутой нарастала опас-

КОГДА БЕДА
ность заморозить отопитель
ную систему нескольких мно
гоквартирных до,мов. Руково
дители горжилуправле-ння, 
Кировского райисполкома, 
домоуправления Л"° 8 приня
ли решение: провести новую 
теплотрассу протяженно
стью свыше 70' метров...

Двое суток не уходил до
мой шофер домоуправления 
№ 8 Л. А. . Козлов. Он не 
только сидел за рулем маши
ны, но и грузил, таскал тру
бы, шлаковату, тес,

Настоящий героизм про
явили его товарищи —  сле
сарь-сварщик Е, Калашни
ков, слесарь Б. Смирнов, 
сантехник И. Феоктистов, 
электрики В. Барадюк, 
Ю. Барамыгин*, слесарь

И. Мельников, слесарь ава
рийной службы А. Воробь
ев. Теперь, когда все позади, 
только диву даешься, как 
могли выдержать они почти 
48 часов без сна и Отдыха!

На помощь ремонтникам 
пришли жильцы дома по 
улице Тверской № 106
А . . Грачев с сыном, Ю. Са
жан, Л. Бехер, Т. Аяап 
и многие , другие. . Само
отверженно трудился элек
тросварщик В. Мерца- 
лов, проживающий в до
ме № .105. Более суток 
он не отходил от аппарата, 
пока не сварил последний 
шов и не убедился в хоро
шем качестве своей работы.

Ну, а те, кто не обладал 
навыками строителей, брали, 
в руки носилки, ломы, лопа-

ж
ты, тащили из квартир раз
личные тряпки, телогрейки, 
старую одежду. Все шло на 
утепление трассы.. И беда 
отступила, не причинив 1 лю
дям большого зла, В квар
тиры снова пришло тёпло, 
из кранов зажурчала горя
чая вода.

Тому, что работы были 
сделаны оперативно, в очень 
короткий срок, во многом 
способствовало личное уча
стие в них главного инжене
ра горжилуправления П. Са
виных, главного инженера 
домоуправления № 8 В. Го- 
лещихина и управляющего 
домами В. Лазарева, техни
ка В. Гавриш, начальника 
аварийного участка А. Гу- 
раль.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Спасибо, бухгалтер!!

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, слабый снег, 
метель, ветер юго-западный, 
10 --1 5  метров в секунду. 
температура днем —  5— 10 
градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, сла
бый снег, метель, ветер юго- 
западный, 10— -15 метров в 
секунду, температура днем 
— - 6 — 8 градусов мороза.

14— 17 'декабря по обла

сти— облачная с прояснения
ми погода, местами снег, ме
тель, ветер западный, 7— 12 
метров в секунду, темпера
тура Ночью 10— 15, днем
—  6— 11 градусов мороза, к 
середине периода ночью —  
20— 25, днем —  15— 20 
градусов мороза.

В один из майских дней 
семнадцатого года, когда 
бурлил на улицах россий
ский пролетариат, скинув
ший с трона кровавого Ни
колая, в тысяче километров 
от Петрограда произошло со
бытие, новое и вечное, как 
мир. На станции Шарья в 
семье железнодорожника 
Григория родилась дочь, ко
торую назвади Зоей.

Зоя —  но-гррчесми значит 
«жизнь». А  жизнь начина
лась новая— небывалая. Ра
бочая дочка росла вместе со 
страной. Ей всегда было 
столько лет, сколько всей 
Советской России.

Задорные песни довоен
ной поры были ее песнями, 
страна вставала на встречу 
дня, и вставало в строй поко
ление победившей револю- 

. дни.

Зоя закончила семилетку 
и поехала учиться в большой 
приволжский город— Горь
кий, который еще только 
привыкал к новому имени. 
Здесь, на родине великого 
пролетарского писателя, кон
чила Зоя бухгалтерские кур
сы и стала счетным работни
ком.

Социализм —  это учет. 
Этому и посвятила Зоя свою 
жизнь. Всю жизнь берегла 
Зоя, Григорьевна народную 
копейку, которая, как извест
но, бережет рубль. Работать 
молодому бухгалтеру прихо
дилось в-Горьковской и Ива
новской областях, в Прибал
тике и на Украине. Довелось 
ей изведать и горечь эвакуа: 
ции, и радость Победы. В тя
желом сорок втором Зоя Гри
горьевна сменила комсомоль
ский билет на партийный.

Комсомолка тридцатых годов 
стала коммунистом.

В послевоенные годы 
жизнь привела ее в наши 
края. Больше двадцати лет 
проработала она на предпри
ятиях «Химстроя». Замести
тель главного бухгалтера, 
Зоя Григорьевна Маркевич—  
уважаемый в коллективе че
ловек, она неоднократно из
биралась в партбюро, дваж
ды была депутатом горсове
та. Всегда —  на собрании 
ли, на семинаре или на ра
бочем месте ■—  Зоя Григорь
евна 1 активна и вдумчива. 
Никому не откажет она н 'со
вете,‘в товарищеской помо
щи.

Пришло время, н „товарн- 
щи по работе отметили ее> 
пятидесятипятилетие. Каза
лось бы, что можно сказать

о работе бухгалтера, крепко 
привязанного к канцеляр
ской книге? А  сколько доб
рых слов было сказано в аД-. 
рес этой скромной тружени
цы, смысл работы которой—  
беречь народное добро! Вете
рану был посвящен специ
альный приказ. За двадцать 
три года работы на пред
приятии, говорится в нем, 
Зоя Григорьевна Наркевич 
имела двадцать два поощре
ния, неоднократно награжда
лась грамотами; ее портрет 
был помещен на Доске поче
та.

Приятное это дело и вол
нующее —  чествование вете
рана труда. Еще одним по
дарком для Зои Григорьевны 
явилось семейное торжество, 
как бы специально приуро
ченное к текущему моменту: 
у юбиляра родился внук.

Представитель нового по
коления явился очень кстати. 
Зоя —  это Жизнь. А  жизнь 
обновляется.

А. КРЫЛОВ.

ЭВМ помогает 
проектировщикам

Коллектив Томского отде
ления института «Теплоэлен- 
трблроект» проектирует теп-, 
ловые электростанции для 
Сибири и Дальнего Востока. 
Войдемте в любую комнату’,, 
где работают специалисты. 
Пульманы с приколотыми 
чертежами, схемы с множе
ством замысловатых линий. 
И'над ними —  в раздумье 
склоненные головы. Деловая, 
привычная обстановка. „Впро
чем. все-таки ■' есть элемент 
необычного. Эти крошечные 
листы перфокарт —  доку
менты, с помощью которых 
-сегодня проектировщики со
ветуются, с электронно-вычи
слительными машинами. 1

—  Внедрение ЭВМ. -щ
говорит начальник производ
ственно-вычислительного от
дела Н. К, Косенчук, —  дик
туется увеличением объёмов 
работ но выдаче проектно- 
сметной документации, а
также необходимостью выби
рать. среди многих вариан
тов проектных решений —г 
поиском оптимального. реше
ния.

...Шесть лет назад в
ТЭПе был организован - вы
числительный центр. Приоб
ретена, малая ЭВМ — «Про- 
мйНь». Инженер Косенчук 
возглавил этот центр.

В 1969 году появилась 
«Нажри». Это позволило рез
ко повысить объем и круг 
решаемых, задач.

Сейчас с помощью ЭВМ • 
производятся работы различ
ной сложности. Машина ' ве
дет расчеты трубопроводов, 
фундаментов, рам, обраВаты- 

•вает данные гидрологии, 
Применение вычислительной 
техники позволяет выдавать 
проектную документацию в 
сжатые сроки. Например, 
расчет фундаментов из пере
крестных .балок под котел 
Гусиноозерской ГРЭС в Бу
рятии .с помошыо ЭВМ был1 
выполнен за 165 часов при 
нормативном времени инже
нерного расчета. 1.510 часов.

Использование ЭВМ- при 
проектировании дает боль
шой Экономический эффект. 
ЗД одиннадцать месяцев ны
нешнего, года Он составил 
около 120 Тысяч рублей. А 
За время работы ЭВМ в 
оТделёййй .—  Почти .500 ты
сяч,

—  В настоящее время 
темпы, сроки и качество 
проектирования достигли 
такого уровня, — , говорит 
Николай Кириллович Косен
чук, —  что выполнение от
дельных расчетов. по како
му-либо узлу с -выполнением 
графической части, традици
онными способами не отвеча
ет требованиям сегодняшне
го дня.

Есть необходимость в раз
работке и внедрении автома
тизированных подсистем 
проектирования и управле
ния. Внедрение таких под
систем и является главной 
задачей специалистов на бли
жайшую перспектив-/.

Л. КЛЕПЦОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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«Московских КОНЬКОВ»
Юные ленинградские фи

гуристы Ирина Воробьева и 
Александр Власов’ одержала 
10 декабря победу в тради
ционном международном 

.турнире «Московские конь
ки». Они набрали 223,6 
балла (сумма мест —  6) и 
опередили. восемь остальных, 
дуэтов. На втором месте— г 
земляки победителей Людмя- • 
ла Белоусова и Олег Прото
попов —  220,7 (14,5). на 
третьем —  также ленинград
цы Марина Леонидова к 
Владимир’ Боголюбов —  
219,1 (16).

Для 14:летне.й Воробьевой 
к 1.7-летнего Власова —  это 
первый, такой большой . ус
пех, С детской непосредст
венностью Ирина, говорит,, 
что она никогда, не. могла се
бе даже представить, что 
сможет , опередить . самих, 
двукратных. олимпийских 
чемпионов. Александр, как 
н подобает .мужчине, более 
сдержан. Он "считает. что 
труд, .затраченный на,трени
ровках, не должен был „про
пасть даром. Оба счастли
вых,, спортсмена. единодушны.. 
а мнений, что их успех — . 
это и заслуга .многократной 
чемпионки GCCP а •одиноч
ном и парном катании Тама

ры Москвиной, которая два 
года занимается с ними.

Ирина, миниатюрная, кур
носая девчушка, еще носит 
школьную форму. Она уче
ница восьмого класса. Ее 
высокий, черноволосый парт
нер - студент первого кур
са Ленинградского института 
физкультуры. Специалисты 
считают, что у новых лау
реатов «Московских конь
ков» —  хорошее спортивное 
будущее. Их произвольная 
программа была одной из 
самых сложных и смелых на 
турнире.

Белоусова и Протопопов 
допустили несколько срывов 
в произвольной композиции, 
а при исполнении одного из 
прыжков партнерша упала.

Фигуристы из Канады 
Марион Муррей и Глен Мур 
были лучшими среди иност
ранных участников, заняв 
четвертое место -—  213,8 
(31). '

Лидировавшие после1 обя
зательной программы моск
вичи Ирина Роднина и 
Александр Зайцев в воскре
сенье вечером не выступали: 
Фигуристы и тренер Стани
слав Ж ук считают, что их 
проиэвотьная композиция»

еще недостаточно отшлифо
вана.

Поздно вечером 11 декаб
ря станут известны победи- 

„ тели соревнований в оди- 
’ ночном катании у., женщин. 
После трех обязательных 
фигур и короткой програм
мы с большим преимущест
вом ’ на первом месте спорт-, 
сменка из Канады Кэти Ли 
Йрвин —  142,41 балла.
Изабелла де Новарр (ФРГ) 
проигрывает ей 4,78 балла. 
Третьей идет . советская 
Спортсменка Татьяна Олене- 

/ва— 1 134,86 балла.
Закончили первую часть 

выступлений танцоры. Трех
кратные чемпионы.. мира 
Людмила Пахомова я  Алек-' 
сандр Горшков уверенно ли
дируют после оригинального; 
и трех обязательных танцев 

• ~  1.42,1 балДа (сумма ,мест 
5). Еще два советских 

Ауэта ■—  Ирина Моисеева и 
Андр'ёй Ми,Шенков, Геннадий 
Карпоносов. и Наталья Лин- 
ничук занимают второе. и 
третье места. У Них— соот
ветственно .127,6 (13) и
125,8 (Гб). У  мужчин после 
трех «школьных» фигур 
возглавляет таблицу Сергей 
Волков. —  •-• 64,9 (5). Много
кратный чемпион страны 
Сергей Четверухин проигры

вает лидеру 4,9 балла (10). 
У Сергея Волгушева —  56,8 
балла (20,5).

Лидер соревнований муж
чин ■ советский фигурист 
Сергей Волков досрочно сло- 

: жил ~е себя полномочия --!
• он заболел и не исполнял 
-короткую программу. Здесь 
бесспорным было превосход
ство серебряного, ■ призера 
чемпионата мира й Олим
пийских игр Сергея Четве- 
рухина. Шесть элементов 
обязательной композиции 
под музыкальное сопровож
дение он «прокатал» чисто 
и, как всегда, элегантно. Те
перь многократный чемпион 
СССР возглавляет список 
соискателей наград, набрав 
после трех «школьных» фи
гур и короткой программы 
103,72 балла. Вторым идет 
еще один советский фигу
рист —  Сергей Водгушев —  
97-,59; третьим —  спорт
смен ГДР Бернд Вундерлих 
—— 95.82„

Чествовать победителей 
турнира «Московские конь
ки» в одиночном катании 
среди мужчин будут в по
следний день соревнований 
(1.3 декабря), когда участни
ки продемонстрируют произ
вольную nporpaxixty.

(ТАСС).

13 декабря —  «Клоп».
14 декабря — «Л енинград

ски й  пр оспект» .

Победа с тем,же
счетом

. 11.  декабря. 
). Со счётом 5:'3\(1;о’ 
1). в пользу советских 
стов завершилась вто- 
треча сборной ГДР и 
[Ы. составленной из 
в горьковского «Тор- 

я челябинского 
юра».-Этот матч, со- 
шйся в Вейсвассере-—  
е, известном' своими

стеклодувами и. хоккеиста
ми. принес го с т»  победу с 
тем? же-счетом. с каким, на
кануне они проиграли в Га- 
лее-Нойштадте.

Шайб# у победителей за
бросили Бец,. . Доброхотов, 
Мишин, Куликов и. Федоров.

Второй матч —  
вторая победа

ОТТАВА, 11 декабря. 
(ТАСС). Второй матч прове
ли в Канаде,хоккеисты вто
рой сборной СССР.-победив

в Торонто сборную провин
ции,.Онтарио—8:2 „(3:1, 2:0, 
3:1).

12 тысяч зрителей возда
ли должное.мастерству го
стей , . имевших прей мущест- 
во в течение всей встречи. 
По две шайбы в этой игре 
на счету Белоусова и Кацу- 
стина, по. одному голу заби
ли Девятов, Солодухин, 
Котлов и Лобанов. У  канад
цев отличились Дэнвилл и 
Кион.

Т у р
шестнадцатый

БАКУ.  11 декабря (Корр. 
ТАСС). В шзCJ.Kадца‘том ту
ре мужского шахматного 
чемпионата страны Таль по
бедил (сегодня Шамковича, 
Кузьмин —  Кзпеигута, Ба
гиров. —  ЖиДкова, Вничью 
закончились партии Гу. 
фельд .—  Тукманов, . Сдвон 
— • Разуваев и Григорян —  
Бронштейн. Пять партий от
ложены. ■

Ш Л И
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«У крощ ение огня» (две се

рии) — 9. 12-05, 15-10. 18-15,
31,20. «У крощ ение огня» (две 
серии) — 8-40. 11-45, 14-50,
17-55, 21. Зал к и н о х р о н и к и  —  
«М олдавские эскизы » — 9,
10-05, 11-10, ,12-15, 13-20, 14,25. 
15-30.. 16-35, 17-40. 19-50. 20-55, 
22. К инолекторий  «Спйрт» —  
13-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Укрощ ение огня» (две се5- - 

ри.и) — 8,40, 11-45, 14-50; 17-55, 
21. «У крощ ение огня» (две се
рии) — 9-10, 14. 17-05. 20-10.
Для детей — «З олуш ка»— 12-15. 

имени И. ЧЕРНЫХ  
«Укрощ ение огня» (две се

рии) — 9.- 12, 15. 18. 21. «Эхо
далеких снегов» — ,8'30, 10-15» 
12-05, 13-40, 15-20. «У крощ ение 
огня»  (две серии) — 17, 20.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И 
СПОРТА

«Укрощение огня» (две се
рии) — 18. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Баллада о свиреп ом »— 17, 

19. 21.
«ПИОНЕР»

*Н очь в погр аничн ом  лесу»
— .9, Ю-ЗО, 12. 13-30, .15, 16-30; 
«Прощ ание с Петербургом» —
3 3. 20, 22.

Кл у б
ж е л е з н о д о р о ж н и к о в

«Старый знакомый» —15, 17, 
19, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Журавушна» — 1,9. 21.
«СИБИРЯК»

«Прощание с Петербургом»
И. 12-50, 14-35, 16-20.. 18-10, 

19,55, 21-40.

пьянство». Репортаж из зала 
суда. 20.10. «Международная 
панорама». 20.35. Концерт по 
заявкам знатных хлеборобов 
Алтая. 21.20. Документальный 
фильм.

ТОМСК
,21.30. Молодежная програм

ма «Факел». Животноводство — 
ударный фронт. «Встреча . зля 
вас», . В гостях у «Факела» 
Герой Социалистического .Тру
да А. Е. Грущинский. 22.10. 
Новости. 22.20, Наши г о с т и . 
Играет лауреат мсждународно- 
го конкурса Э. Митченко 
(баян).

МОСКВА
23 00.' «Время», Ииформапи- 

ои-ая программа. 23.30. Меж
дународные соревнования по

фигурному катанию «Москов
ские коньки». Произвольная 
программа. Мужчины. Переда
ча из Дворца спорта Централь
ного стадиона имени В. И. Ле
нина. 00.45. до 02.00. Перерыв. 
02.00. Международная встреча, 
по футболу на кубок УЕФА. 
1 /8 финала. «Кайзерслаутерн» 
(ФРГ) — «Арарат» (СССР). Пе
редача из ФРГ. $ ..

Р А Д И О
СРЕДА, 13 декабря

«40. Поет квартет «Улыбка*. 
. По страницам газет «Кра

сное знамя» и «Молодой лени

нец», 9.25» «Смена»; Радиопро
грамма для молодежи. «Вклю
чаемся во Всесоюзное соревно
вание» -— слово молодым жи
вотноводам. Говорит фести
валь. Идет всероссийская эста
фета профтехучилищ в 'честь 
50-летия СССР. Биографии мо
лодых. 19.15. «Смена». (Повто
рение утреннего выпуска). 
19.50. Последние известия.

Яслям-саду №  10 на по
стоянную работу требуется 
счетовод (пользуется льго
тами работников .железнодо
рожного транспорта).

Обращаться: 634034.
Томск, уд. Вершинина; 25.

22, 23, 24 декбаря. ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА

Союз кинематографистов СССР. Бюро пропаганды' советского киноискусства.

П Е С Н И ,  К И Н О ,  Э С Т Р А Д А
(в двух отделениях).

Участвуют артисты-кино; композиторы.
В программе —  песни советского кино.
Исполнители —  солисты . н вокально-инструментальн ые ансамбли;- лауреаты все

союзного - молодежного конкурса «Алло, мы ищем таланты!».
Начало: 22 декабря —  в 20 часов,

23 декабря —  в 15 и 20 часов,
24 декабря' —  зЛ2'и- 19 часов.

Принимаются заявки на коллективные посещения.
Справки по телефонам. 4-32-56, 4-82146, 4-81-35.

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!
Не, забудьте; сделать приятное своим, близким и знакомым 

—  вовремя поздравить их с наступающим Новым годом. Не 
откладывайте1 отправку поздравительных .писем, откры
ток, бандеролей и посылок на последние дни. Чтобы по
здравления были .вручены-к празднику, рекомендуем сда
вать и,х на почту-др'20— 22 декабря.

* Поздравительные телеграммы по льготному тарифу бу
дут приниматься с 16 по 20 декабря. Иногородние теле
граммы с указанием срока вручения можно дать до 22 
декабря, а местные ■—  До 28 декабря.

Томский почтамт.

СРЕДА, 13 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
18.30. «Союз нерушимый». 

Якутская АССР. 19.00. «Судим

Томскому... мединституту 
требуются бухгалтеры для 
замещения вакантных дол* 

, ясностей. Кроме того, /дл я -пе
реоценки' основных фондов 
требуются бухгалтеры со 
сдельной, оплатой труда. За 
пенсионерами сохраняется 
пенсия.

Обращаться: 634050,
Томск, Московский тракт, 2. 
отдел кадров.

Штаб гражданской обо
роны области с прискор
бием- извещает о безвре
менной кончине ) старшего 
инженера'

ПОЯЕНЧУКА 
Н иколая М ефодьевича 

и выражает соболезнование 
семье: и родственникам по
койного. ' : • w "

Вынос тела -г- 13 ’.декабря, • 
из- квартиры покойного 
Дул. Нахимова, 1 9 /3 ,. кв. -4).

При Дворце зрелищ я 
спорта создается хореогра
фический ансамбль.

Принимаются девочки . н
мальчики в возрасте с ■ 7-1 да.. 
1 2  лет. Запись производится 
ежедневно. . . . . . .

Ректорат, партком, j 
етком н кафедры обЩе 
венных наук Томского г. 
университета выража 
глубокое соболезновав 
профессору кафедры т 
рии научного KOMMyHifS 
К. ГГ. Ярощевскому в ев, 
с постигшим его горем 
смертью жены

ЯРОШЕВСНОЯ 
Люции Моисеевны,

последовавшей 10 дека; 
1972. года.

Гражданская панихида■ 
стоится 13 декабря, в гл' 
ном корпусе унивеоеяте в 14 часов.
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